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TELEFONOS DE INTERES

AYUlltulllicnto .

Centro Sanitario

Consulta Médico

F¿lrITI,lCié.l .

Guardia Civil

Guardia Civil (a partir X tarde)

Poi icía Estado .

Cruz Roja

Hospital General (Castell(lIl)

Hospital Gran Vía (Castcllón)

Hospital Provincial

Hospi tal La Magdalena

Serenos de Nochc

Corrcos

Notaría ...

Asistencia Social

Formaci6n Proresional

Grupo Escol¡lr

Extensi(ín Agraria

UGT Vilarr¡1I1Ca .

Unión Com~lrcal de CC.OO. deis Pons

Hotel L'Om del L10sar

Fonda Bar 80ti

Bar Restaur¡lllte L¡l Pnlder,l

Bar Dols

ReSl<\urante Prismark

Bar Resl<\uranle Los Arcos

Bar Vilarranca

Bar A venida

Vigilantes Nocturnos

Edi ricio Social Avda. Losar n° 21

Cura Púrroco

Plaza La Iglesia n" 1 ..

Gasolincra y T¡lXi

Bomheros. Incend ios

Bomheros. Parque deis POrlS .

Centro de Salud Morella

Hospital Provinci¡1I (Castell(lI1)

Hospital Gener¡1I (Casiell(lIl) ..

Hospi lal Gr¡ln V la (Castell('lIl) ..

Hospital ComarGtI Vinar()s .

Lotería Morella

Notaría Morella ..

Servicio de recaudaci(ín de Morella .

44 1004

4401 21

440121

44 10 14

44 1002

22 46 00

22 13 60

091

4411 :n
22 1000

210144

244400

359700

21 28 45

44 14 12

44 11 40

44 1053

44 14 12

44 1462

44 10 X7

44 1092

44 1596

440306

44 14 12

44 1325

44 10 17

44 I I 01

44 10 06

44 11 10
44 1442

44 11 79

44 13 3X

44 14 12

44 10 EO

44 02 X2

OX5

17 30 96

1609 62

21 05 00
21 00 (JO

21 01 44

40 01 60

160021

160291

16 10 63

HORARIO DE AUTOBUSES

Vilafranca - Castellón

Salida: 6'30 horas de Vilafranca

Llegada: 8'00 horas a Castellón

Castellón - Vilafranca

Salida: 17'30 horas

Llegada: 19' 10 horas

Vi lafranca - Morella

Salida: Lunes: 5' IS horas

Resto Semana: 5'40 horas

Llegada: 7'45 horas

Morella - Vilafranca

Salida: 18'30 horas

Llegada: 21 '00 horas

ASISTENCIA SANITARIA

Análisis de Sangre
Horario: 8'30 de la mañana

martes y jueves

Servicio de Urgencias Permanente
de 1I '00 a 13'30 horas, médico

de I 1'00 a 13'30 horas, A TS

CONTENIDORS DE PAPER I VIDRE

Atenén la propostadel Grup Ecologistade Vi lafranca,

anelll acambiar la ubicació d'alguns con ten idors, sempre que

el call1ió puga recollir-Ios.

La l'l~collida no és facil per la quantitat de pobles i

perque eslel11 1110lt allunyats. Talllbé és molt important la

gratuüat del servei.

Delllanaria que quan vagen a depositar el paper i vidre

als conten idors, i estos estigen plens ho guarden a sa casa fins

que els abuiden. Mai deixar-Ios al costal, per higiene.

Imprime:
Gráficas CREMOR
el Villafamés, 5, bajo
12005 CASTELLÓN

Depósito Legal: CS-336-1989
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L'Ajuntament, per
majoria, va aprovar l'edició
d'una revista d'informació

local. En ella es va donar

opció a yue qualsevol que
ho desitge puga ferun aI1icle,

incloent els grups municipals
de l'oposició.

L'edició de la revista

no va agradar a l'oposició

del PP e IU, van aplegar a
insultar a les persones que
van editar l'última revista,
acusar al grup governant de

polititzar-la,faltes d'ortogra
fia, etc. Encara que amb el

mencionat anterirorment
continuarem en la mateixa
línia.

Pero aquest Grup Po

lític editara un fullet polític

finan¡;at pel nostre grup
polític, perque no podem
tolerar que es fiquen farols
per al PP, en una revista com

"La Finestra" i no es digue la
veritat.

Si volen polititzar ens
defendrem perque motius

per criticar la política del PP
amb Vilafranca si que en
tenim. 1que siga la gent qui
vege la diferencia.

ESTIMAT VEI

L'Ajuntament de Vilafranca no ha autoritzat a
cap empresa de fora de la població, ni el canvi de les
gomes del gas butano ni cap altre treball.

SoIs té noticies de I'empresa de Vilafranca,
sucursal de Repsol Butano, amb telefon d'urgencies
44.10.28.

Tampoc a autoritzat a cap empresa el reciclatje
de roba, sabates, etc. ni a cap organització humanita
ria a demanar coses usades ni almoina.

Tan sois Carites, per mig de l'Esglesia, El Grup
elel 0,7% i Creu Roja.

Per tan aquest Ajuntament ignora que qualsevol
empresa puga uti Iitzarel nom de l'Ajuntament. N'hi ha
algunes d'aquestes empreses que pasen per
l'Ajuntament i demanen un registre d'entrada ele
qualsevol document i així aconsegueixen el scgell ele
l'Ajuntament, i quan visiten als habitants elel pohlc.
aquestos pensen que l'Ajuntamentels hadonal permÍs.
Pero, n'hi haquedeixarclarquecapempresa, ni JULiat.
ni Jurat Popular té res a vore amb l'Ajuntamel1t.

Aquest sois compleix el que li ordenen, regis-
traro
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FIESTA DE REYES

Un año más el Ayuntamiento y el Grupo La
Xalera. han preparado la celebración del día de Reyes, día de
ilusión para lo~ nii'ios y lambién para los mayores.

Los actos comenzaron el día cinco en el Parador de
Fiestas. A pesar del mal tiempo acudió gran cantidad de niños.
A las cualro de la tarde los niños son disfrazados y comienzan
los juegos y las canciones.

Una gran eslrella. los Reyes Magos montados
en caballos. los pajes, dos carrozas con los juguetes
y un sin fin de anlorchas, forman la cabalgata que comienza en
la Iglesia de Sanla Búrbara y finaliza en la Iglesia de Sta. Marí
a Magdalena, con la enlrega de regalos.

Feliz día a lodos los niños y que recuerden que hay otros
niños que no han recibido ningún juguete, que ni siquiera tienen
para comer.

Un vez mús hay que agradecer al grupo "La Xalera" su
colaboración uesinleresada y felicitarle por su espectáculo.

SANT ANTONI 97
Estelll davanl les restes de Sant Anloni, els elies 18 y J9

de gener es celebrara la festa, amb el següent programa d'actes:

OISSABTE,4 DE GENER:
A les 10 hores. Eixida cap a la partida de Dall per

arreplegar els lroncs.

DIUMENGE,5 DE GENER:
A les 10 hores. Eix ida cap a la partiela de Baix per

arreplegar els lrell1cs.

DISSABTE, 18 DE GENER:
A les 10 hores. Eixida cap al Bovalar per lallar la malea.

Dinar palrocimll per la Caixa Rural Credicoop.
A les 15 h. Entrada ue la malea pel recorregut tradicio

nal. efecluanl el "AII" davanl del Rellolge.
Seguielament, al carrer Major. típic bandeig del pollastre.

A conlinuélció. plantada de les Barres i formació de la
Barraca a la Pla~a u'En Blasc d'Alagó.

A les 22 h. Al Parador de Festes. representació de I'Aulo
Sacramental ele la Vida ue Sant Antoni Abal.
TOI seguil. es representaril el sainel "Rics improvisats".

A cont inuació, els joters cantariln algunes peces del seu
repertorio rinalit/.ades les represenlacions es prenelra foc a la
Barraca.

A 1;1 Ih. Al Parador ele Festes, Ball amb orquestra.

DIU IENGE, 19 DE GENER DE 1.997:
A las lO h. A l'Esgll;sia parroquial, Missa Baturra

canlada pel grup "Ecos ele Aragón". Tot seguit, processó amb
les Cavalleries. comen~arLÍ a la Placela de Dall i al passar davanl
la ill1alge del Sanl al Carrer Major. benedicció deis animals.

A conlinuaci(l Ronda de Sant Antoni, amb el següent
ordre: Sanl Antoni, l'Angelel. Morondo, Diablera i Tentadora.
Toles les parelks de xiquels amb les cistelles. Grup de Dances,

Rondalla de Vilarrancél aC\lll1panyals pel Grup de Jotes Ecos de

Aragó n públic en general i parelles atabiades amb els vestits
típics.

A les 16 h. Típica almoneda.

L'Ajuntament, com tots els anys, esta fent gestions
informant als mitjos de comunicació per a que donen cobertura
de tots els actes de estes festes.

la s'esta concretant la presencia de les camares de Canal
Nord, és facil que Canl 9 als seus informatius donen compte
d'aquesla festa, així tambe la premsa i la radio.

El diumenge 19 de gener pel mati eslará Canal 9 amb un
nou programa i pot ser tambe el dissable per a la recolliela ele la
"malea".

Esperem que en un futur esta I'csta siga declarada de
inleres turístic nacional, no sois la de Vilafranca sino tamhe les
de lola la comarca.

Desde ac;i els majarais acobiden a lot el poble a participar

de la festa.



ACTOS SOCIALES I..
Homenatge a la dona centenaria

El dia J5 de desembre es va celehrar el centenari de la
veina de Vilalranca la Sra. ISABEL PRAOES PRAOES.

Els aCles van comen¡,;ar amb missa celebrada pel capella
de la noslra Parroquia. Alvar. amb la intervenció de la Coral del
poble.

Oesprc s la Rondalla i el Grup de Jota va rebre a Isabel
amb jOles de la terra. Posteriorment una cercavila fins al
Parador de r-estes on es va fer entrega d'unes plaques
conmemoratives donades una per la Caixa Rural, altra per
l'Ajunlament i una per al familiar mes jove i tambe per al mes
gran.

L'Associaci<í de Pensionistes i Juhilats també va fer
entrega d'una placa. col.laboranl en aquest acte de forma
des interessaua.

A continuaci<í discurs de l'Alcalde amb un tó emocional.
Per a culminar la vesprada un menjar de germanor amb els
lamiliars. amies. col.laborauors i aUloritats on no podie fallar el
pastís i el bri ndis.

Des de a¡,;í vull donar les gracies a la Coral, al Grup de
Jol<i i la Rondalla ue Vilafranca i l'Associació de Jubilats i
Pensionisles.

I sobl'e tot donar I'enhorabona a la Sra. ISABEL PRAOES

i a la seua lamilia.

HOMENATGE A ISABEL PRADES PRADES

P/WCRAMA D'ACTES:

JI.30 H. La Rondalla de Vilafranca i I'Ajuntament
aniran a rebre a la Cenlenaria i a la seua família al seu domicili.
A conlinuaci<'1 Ilimamenl de un ram de f1ors.

1:2 H. Misa, amb I'actuació de la Coral Vilafranquina.
12.45 H. Eixiua cap al Parador de Fesles precedits de la

!'Ondalla i del Grup de Jola ele Vilafranca.
13 H. Al Parauor ue Fesles.
-Oiscurs de l'Alcalde.
-Uiurament de plaques conmemoratives.
13,30 H. ACluaci<í al Parador ue Fesles de la Rondalla i

el Grup de Jola.
14 H. Menjar al Parauor de Fesles.

CART DE L'ALCALDE A UNA CENTENARIA

Benvolguda Isabel Prades i Prades:
Avui és un dia moll importanl peral pohlede Vilafranca

i. en especial. per lraclar-se ue I'acle més emoliu deis laque due
com alcalde. La leua 1000¡,;a ue voluntat, salul i ganes de viure
l'han port~\t a ser en una clecada la persona de més eelat al
mUllicipi. complinl els cen!.

Cenl an)'s en els que hauras conegul de lol, des ele
penuries. calamilats i varies guerres lins satisfaccions. Tal
Cll'CIl)'~1 1l111ll i suposo que la menciollada enseyan¡,;a I'hauras
Ir;ISI11cl a tols els leus lami 1iars amb sapiencia i amor. Mai el
podl':lJl ;Igrair el quc has I'cl per ells.

Pcril linc quc clcixar al marge la hisloria i anem a
1·;\CIUalil<ll. !\\'ui el hOll1cnalgcm pel que significa arrivar als

cL'nl ;111\" i dc,iljo que <lll1b la salul que lens aclualll1enl que

I

compleixque molts mé s Al mateix temps vullc que aques acl
serveixque eom a hOI natge a tots el homens i done de
Vilafranca, majors d'ed t que els haguera agraelat arrivaf finl
els cent an)'s i ens de ',(1¡:elJ-f,LJeJll s aix í como al. que

actualment viuen. Vullc que recordeu aquest elia com un elía de
goig i alegria, que en serveixca a lots per a que cada elia
respectem més als majors, amh la finalilal d'aconseguir una
futur més huma ele respecte mutuo

Aquest alcalele fel icita a la cenlenaria Isabel Praeles i
Prades i a tots els pensionistes i jubilats, del poble per les seus
ganes de viure i pel que han patit en aquesla vida, pero al maleix
temps els elona anims per a visquen molls an)'s mé s como ella.

Als vilafranquins/nes els invito a que participen eI'els
actes elel homenatge en sol ielaritat amh aquesta eenlenaria i amb
tata la tercera eda!.

Isabel: era el regressar ele l'hivern, amb la seua lúnica
vestidura ele blanc, quand els cors es talllben fins a IU, el goig
deis leus nets jugan enlorn i un núvol ele ve't'ns l'envolupen
d'emoció. SÓ neis teus 100 an)'s els que alegren els cors i ni la
música ni els balls els podran igualar. Molts anys que pugues
complir més i lens que saber que aeí ens tindras.

Molles felicitats.
Signat: L'Alcalde

Roger Tena I Monforte.

LA NOSTRA AVIA: BREU RESUM D'UNA
LLARGA VIDA

Avui, 13 de Oesembre, la nostra avia. Isahel Praues
Prades, fa els 100 an)'s. Poques só n les persones que arrihen a
aquesta considerable eelal i en poques ocasions es pOI celebrar
el centenari d'una persona que, com la nostra avia, arriha a
aquesla eelat amb tot el seu coneixement. Uoat siga Oéu per
aquesta raó. No poelí em elesaprofitar aquesta ocasió sense ler
encara que siga un breu resum d'aquestos cenlllargs anys.1 hell1
ele elir que gairebé loles les dades ens han eslal proporcill11;¡dcs
per Isabel i Hennínia fa poc ele telllps i de segur alguna COS;I <ha
queelat en el tinler i d'allres no són del lOI exaCles, pero crcicm
que val la pena d'oferir-Ies a la lIulll púbica.

Només pretenem que quede consta ncia de les
circumstancies en les que s'ha elesenvolupal tan lIarga viela. En
alguns moments els propis records personal s ens permelran rer
nos una idea de com passava la viela la gent de principis i meilat
elel segle XX. Aquestes, eliguem-ne, anecdotes les anirem
contant al pas que narrem els principals esdevenimenls en la
vida ele I'avia.

Els nostres avantpassats.

Els avis d'Isabel eren, per línia materna, Mateu i Paula.
El matrimoni va tindre 7 fi lis: Francesc, Ferran. Josep, Benjamí.
Adelaiela, Teodor i Matilde. O'aquestos fills ens inleressen els
elos elarrers. Matilele é s la mare de la noslra avia. mentre que
Teodor, el seu oncle, és també pare e1el seu Iülur maril, Gon¡,;al,
que era cosí germa d'Isabel. Els avis per línia palerna eren
Moelesta i Gil, que van lindre tres fills: Heliodor, Simó i
Encarnació. Helioelor és el pare d'lsabel que es va casI' amb
Mali Ide. O'aquesla manera, dons, els pares d'lsabel S(l n Heliodnr
i Malilde. El malrimoni va lindre sis fills (elos rills varons i



ACTOS SOCIALES

qualre fi lles). encara que una de les fi Iles, de nom isabel va mori r
de xiqueta. i en el seu record la seguenl fi lIa que va tll1dre el
malrimoni. i que vaser I'avia. va rebreel nomel'Isabel. Si parlem
d'anys I'arbre genealogic es remunla aproximadament a U~25,

contanl que Paula tinguera a Matilde als 40 anys y Matilde a
Isabel als lO.

La vida d' Isabel.

Un Il de Desembre ele I.X96, que suposem eleguera ser

un dia moll fred, per I'epoca ele I'anyi perque abans els hiverns
i les tarelors eren més freeles, al carrer e1el Tri nquet ele Vi la franca,
comarca del'Alt Maeslral. província ele Castelló . va naixer
Isabel Praeles prades. quarta filia del matrimoni format per
Malilele Praeles i Helioelor Praeles. Son par, és a dir Heliodor,
pareix ser que es <kelicava a matar animals, sobrelol porcs. ~iXí
ens ho ha lransmes la propia filia Isabel en ho testimonia la neta,
i lia nostr,1 l-Iemlínia. la qual recorda que a casa hi havien
~avinets \Cr<tns i !'erros per penjar la carn. Sa mare, Matilde,
~uposelll' que es dedica va a les lasques ele la casa.

Cap al 1.90 l. quanel Isabel tenia cinc anys, la famí lia es
lrasllada ,1 V<tlcncia. El C,lp i casal Heliodor treballa de "muni
cipal", SCguI1S ens con la Isabel, suposem que seria ofieial de
l' Ajunlall1enl "abel recorda que vi vien al carrer Morvedre i que
aquest carrcr nI) es trohava al cenlre de la ciutat, sinó als afores,
D'aquesla eSlad,1 a Valencia Isabel recorela. enlre el seus records
ele la infanlesa. dos fels significalius.

L'un el podríem qual ificar de fet "heroic". per part de son
pare. que va salvar una persona enll'eure-Ia eI'un pou. L'altre ens
du al món de la lauromaquia. Pareix ser que Isabel va linelre un
dia ganes d'anar al bous i així li ho va elelllanar a son pare, que
va acceptar.

Pero I'l'speclacle que aleshores la xiqueta va contemplar
no va ser del seu !!usl i va ins ist ira son pare per a que se n'anaren,
pero el pare Ji va~e1ir que ara que es quedaven allí i la xiqueta ho
deguera pasar malamenl. També recorda que en aquesta
correguda el pLlblic no parav,1 de Ilane,:ar ohjectes als toreros.
També recorda que va pujar al "Micalet" i que a meilal pujada
es cobrava I'enlrada: diu que les escales no s'acabamen mai. Els
viat!!es entre Valé ncia i Casteli<'l es feien en tren i de Castelló
a Vilafranca en colxe de cavalls. A Valencia Isabel anava a una
escola que eslava prop del domicili. En aquesla escola, com a
Ia de Vi la franca. e Is xiq uels empra ven el "manuscri to", un II ibre
que fonamenlal menl ensenya a escriure cartes de tola mena amb
eliferenls tipus de Ilelra. Els néts encara conserven en pedecl
estal aquesl "manuscrilO".

En 1.90(1. quand "abellenia lO anys, la família toma a
Vi lafranca. AII í v,¡ al 'escola de "Donya Pi lar" ele la Mata i també
a les mon!!es del carrer La Bassa. a les que les xiquetes feien
re!!,lIs. sol~re tol menjar. Pero I'assite ncia a I'eseola no va ser
m~ll Ilarga. perque a;11b només I I anys Isabel entra a treballar

a la fabrica de faixes d'bome deis "Tinlorers". L'avia era
leix idora. Per cert, conla que els propiel,lris de I'empresa les
!'eien ama\Car. a ella i -a les comp'lnyes. quan venien els
inspeClors.~ L'hor,\ri de lreball era de X del malí a X de la
vesprada. ,llllb una bora per a dinar. No recorda el sOU. pero no I

e1eguer,1 ser superior a dos duros. Afortunadamenl. avui en ct.ia,
els xiquels. allllenys en ellll<)n desenvolupat,jo no lreballen Ilns
al 16 anys

El treball a la filbrica va concloure quand es va casar amb
Gone,:al, I'any 1.921, quan tenia 24 anys. Gone,:al era el seu cosí
germa i tenia la mateixa edat, encara que havia nascut al mes
de genero Conta que va haver ele pagar la elispensa matrimonial
al Bisbat o al Vatiea per traelar-se d'un matrillloni enlre cosins
germans. Gone,: al treballava de lIenyater en les munlanyes del
lerme. És a dir. es dedicava a tallar i serrar els arbres qu s'usaven
en la construcci<í i en la calefaceió ele les cases.

Gone,:al, que recordem era fill ele Teodor, germa de
Matilde, i de Rafela, vivia al carrer ele les Costeres Eres, que es
I'actual domicili d'Isabel i Herminia. Quan es casen es fiquen a
viure al carrer Nou. Dos anys despé s de la boela es proelueix un
deis rets més importants en la vida de la nova familia: es
traslladen a Frane,:a. Era I'any 1.922 quand elmatrimoni amb el
cotxe de eavalls es tI'asllada a Castelló . Per cert el eolxer era
Francesc, I'oncle deis dos. Aquest Francesc era germil de
Teodor, pare de Gone,:al, i de Malilde, mare eI'Isabel. Isabel
recorda que un del can vis de cavalls, que n'eren qualre, es
produia a la Pobla Tornesa. Des de Castell(¡ agarren un lren
quels du cap a Barcelona. Cnvera (fronlera amb Frane,:a) i
finalment Nevian. Nevian es troba al depanamenl de L'Heraull

és una zona tradicional de la verema.
En Neviam Gone,:al treballava d'obrer de la eonslrucció

I Isabel treballava a la verema quand era la temporada i ele
ve!!ades també reia la neteja d'algunes cases, pero recorda que
nol10 feia amb freqü encia. S'enlenien amb els francesos parlanl
"patués", segons di u ella, una mezcla d'espanyol i franeés. L'any
1.924 lorne a Vilafranca, perque volien que el fill que Isabel
esperava nasquera a Vilafranca. Així el dia 2 de Selembre ele
1.924 naix al carrer Nou el primogenil. Emili, el nostre pare.

Tornen a Frane,:a de nou fins al 1.926 quand lornen a
Vi lafranca amb motiu e1el naixement de la segona filia. Hermínia,
que naix el 20 d'Octubre de 1.926 també al carrer Nou. De nou
eamí de Nevianon es queden fins al 1.929 any en el que lornen

definiti vamenl a Vilafranca eI'onja no eixiran més. A Vi lafranca
Gone,:altreballa de nou de llenyater i lambéele pastor o d'ajudanl
en alguns masos del terme (Mas de les Penyes. mas d'Aznar.
etc).

La famil ia viu ara al carrer del Trinquel, per() es tI'asllada
al carrer de les Coste res Eres, e10mici Ii actual. Quand esclala la
~uerra civil ja viuen al nou domicili. De la guerra recorda que
~o van patir' fam, per() que els alimenls no eren moll varialS i
va acabar fana de lIenli lIes, pa de seg<Í i farinetes; que tenien una
metralladora prop de casa i que van tindre e10s soldals a sa casa.

.Després de la guerra Gone,:al treballa de sereno a la f,í hrica de
Celestí Aznar on, segons I'avia és molt estimal. Per cert que al
pati de la fabrica hi habia gallines que Gonzal alimentava. La
vida quolidiana d'aquesla postguerra es desenvolupa amb
normalitat: lIaven la roba al riu de la Teuleria i a les fonsl del
L10sar (Isabel recorda amb orgull que la seua roba era admirada
per les veines per la seua blancor). Molen el blal al molí del
Ullals, prop de "La Eslrella", i fanla farina amb la qual pastaven
el pa a casa. Gone,:al lambé treballa alguna vegada de pe() de
eamins a Ponell.

Els dos fills del matrimoni, Emili i Hennini.lreballell en
la fabrica on han enlral al 14 anys. En casa lola la familia
treballa de nit en la confcccio de mantes. malllons d'allres

productes textils. Cap a I'any 1.943 Isabel paleix de febres



ACTOS SOCIALES

lercianes. ral') per la qU<ln va rebre I'Exlrema Unció. Aquest Id
el recl)rda ,Ira. cada vegada que p,lrla de seua edat, quan diu "Qui
bo hauria dc di r. 1,111 mala que vai geslar') Vaig estar combregada"
Rel'ord,1 que el capella que la va combregar va ser Mossen
Eulogi. En aquesla epoca eren qualre o cinc els capellans que
fOrlnaven el clero parroquial. També en ac¡uest aspecle han
can vial les coses. Durant una lemporada, cap als an)'s 40
trehalla de panadera al forn que hi havia al rauí de "Don)'a
Conx,l" i l,lmbé al que hi h,lvia on ,Ira le la tenda Silverio i que
donava per unes escales al carrer de les Costeres Eres, on ella
vivia. Hermínia lreballa a la fabrica fins als lO an)'s (1956) en
que es donav,l de haixa per malaltia. Des d'aleshores ha fet la
vida selllpre ,1 caS<ljunl amb sa mare fins avui en dia.

Menll'estalllun Il de Jun)' de l.lJ55 el primogenit Emili
es V,I casal' ,lInh COllsol i Iruil d'aquesllllHtrimoni vannaixer els
quatre néls: M" Consol. Isahel, Angela i Miquel Angel. La
I'alllilia d'Elllili i Consol viu de primer a Vilafranca, on naixen
les 1res fi lIes ics tr,lsllada per questio de lrehall a Onda, població
llat,t1 de COllsOI. on Ilaix el darrer fill. Miquel Angel, autor

d'aquesl resum. Després de 1l0U es Iras liada. aquesta vegada a

C'lslelilí. lambé per rao del lreball. Gone,:al, el nostre avi, va
morir també un 13 dejun)' de l.lJ71. En Nadal Isabel i Herminis
vall a Onda a ~\Sar les ksles amh els néls i després també ho han
a Caslelllí. En eSliu els llélS pugen a Vilafranca per veure la
familia. COIl] conlinuen renl'ho ara.

Unl) d'octubre de l.lJ75 mor Emili. el fill major d'Isabel
i pare noslrc. omé s una de Ilosallres s'ha casal. M" Consol,
amb Agusli Agosl. de la ulli() ha nascul Gemma i Jordi, besnéls
d'Isabel. Elltrc aquesla i .Iordi hi han XX an)'s an)'s de diferencia.

Filb ,Icí aqucsl breu resum d'una Ilarga vida. L'hem
cscril pcr que quede conslúncia d'algunes dades inleresanls.
Tornem ,1 dir que gairebé loles les inl'ormacions que n'hi ha en
elresulll s(,n Iruil de la Illem()ria d'lsabel. amb I'ajul de la seua
fil"l Hermínia. Crciem que era de juslicia escriure aquestes
lillies per testimoniar lan Ilarga vida. No lols poden celebrar
alllll la seua Iuc idesa el seu cenlenari. Avui Il de Desembre de
l.lJl)(¡ celebrem ,u11b alegria un ret imporlanl: la nuslra avia
celcbra el cenlell'lri. Seria bonic que visquera només quuatre
an)'s Illés. Aleshores podri,¡ dir que va naixer al segle XIX, va
vi ure 101 el segle XX (é s di u prolllple) i va mori l' en el segle XXI,
en el lcrcer mil.lenari dc l'Era Crisliana.

Pcr pcrlllelre'ns cclebrar aquesl cenlenari i cum que som
crciellls. done m gr,lcies a Déu.

Els néls: M" Consol. Isallel. Allgela i Miguel Angel.

ALBERGUE "LA PARRETA"

FI dia 2X dc descmhre dc 1.l)lJ(¡. amb la presencia del
Presidenl de la Fundaciú Els Porls-MaeSlral, el Dipulal Comar
cal Sr. Ximo Puig. Alca!lks. Regidors. trehalladors i ve'fns, es
V,l inaugur,lei() del Viver "LA PARRETA".

Es tracl,¡ d'un ohra amll un cost de 86.000.000 de
pesseles. fin,lne,:¡ld¡1 en un41 'Ir per fons FEDER de la Comunitat
Europea. cnCII'a que Ull,l vegada I'ohra acahada la Conselleria
d'Hisellll,1 ens Clllllunica que I'I.V.A. no estú inclú s, lllotiu pel
qUl' aquesl percelltaje baixe. Lil Fundaci(') Els POrlS Maestrat
alllh 30.()()(l.OOO de pessetes i la quanlit,ll restanl a carree de

l'Ajuntamenl, una parl de fons propis i I'allre d'un preslec.
Aquesla obra es va plantejar per a crear Ilocs de lrehall

i al maleix lemps polenciar ellurisme a Vilafranca. Una volla
finalitzal, s'ha adjudical la seua geslicí. A las suhhasla es varen
presenlar lres empreses per a gestionar-ho durant un an)'. Se va
adjudicar amh igualtat de condicions per 500.000 pcssetes.

Esperem que aqueslosjovens puguen aconseguirels seus
objeclius i dur endavanl aquesl projeCle de lurisllle d'interior.

Discurs del Sen)'or Alcalde el día de la inauguració:
"Diputals. Alcaldes, Memoresde la Fundacicí Els Porls-Maeslral.

Sen)'ores i Sen)'or.
Fa ja uns quanls mesos que van comen<;ar les obres de

construcci() d'un deis edi ficis més emblelllút ics que <han rea Iitl.at
a Vilafranca, edifici que ha estal possible fer grú eies a la
Conselleria d'Economia i Hisenda amh fons de la C01l1Unilat
Económica Europea, l'Ajuntamenl de Vilafranca i la Fundació
Els Porls-Maestral.

No es traCla d'una obra 1l1és, sillo que és un edifici acahal
amo molt delall per a que el disfrule la genl del pohle i. en
especial, els lurisles que ens visiten.jovens. escolars, elc .. On es
crearan de lres a cinq Ilocs de lrehall. donant uns serveis que
mol tes poques l.(lI1es poden oferir amb hahilacions amb dutxa i
servei, aules d'educaci<í mediambiental, rules a pinlllres rupes
lres. zones d'escalada, parels de pedra. rutes a cavall ies possihk
que en un I'utur breu tinguem un ecollluscu.

Tol aquesl conj unI con vel'leix la instal.laci() en un cenlre
ele lurisllle i educació mediambiental de primera clase per a que
jovens i majors puguen Jisl'rular-Io.

Pero abans d'acahar vullc agrai l' a la Conselleria J'H isenda
i a la Fundació Els PorlS-MaeSlral la seua col.iaboraci<í. així
COIll a algunes persones COIll Laura Gaso i Oscar Tena. ja que
gracies a lots han I'et possible que aquesta obra siga una realilal,
esperanl que la Conselleria d'Hisenda conlinue lreballant pels

pobles de I'inlerior. Molles grücies.



NOT(CIAS

AJUDES INEM

L'Ajuntament va demanar una subvenci¡) per rehabilitar
un tros de paret del Camping per un import de més de 5 milions.

A la primera repartició no va poder estar inclosa
Vilafranca. pero si a la segona amb una petita quantitat de
1.800.000 plas. per a mú d'obra.

No podrem fer-ho tot, pero si un tram que junt a al tres
ajudes que podem aconseguir es finane,:ara fins als últims dies
de febrer, fent-se molt de treball.

L'inversió de 2.500.000 ptes. sera signad per
l'Ajuntamenl.

Nosaltres demanarem a l'INEM que les obres s'aproven
a I'estiu.

Per pan de I'Ajuntament es finane,:ara la pan no subven
cionada per j'INEM.

Nosaltres ho vam demanar per a l'estiu, encara que
benvinguda sigue per que su posa la creaci{í d'ocupació i millora
de I'infraestruclura.

CAMI CARRE MORELLA

Del carrer Ares a l'Era Miralles del Carro n'hi ha un camí
on l'Ajuntament té molt d'interes en que s'escomencen les obres
de mi llora i pavimentació. Pero en aquest moment no n'hi ha cap
programa de financiació per mig del qual els veins puguen
beneficiar-se d'una subvenció.

Per tant, si no n'hi ha cap obra més urgent per a 1.998 es
planteja la pavimentació d'aquest camí, el carrer Ares, Era
Miralles del Carro i I'encreuament del carrer Morella carrer
Ares.

Encara que aprofitant les obres de la carretera de
Vilafranca a la Pobla de Sant Miquel s'esta reomplint , es pase
la retro-excavadora, el rulo i ficarem grava i zahorres per
millorar provisionalmenl el pas.

BANDA DE MUSICA

Continuant amb la 1ínia de col.laboració de I'Ajuntament
amb la banda de música i de forma provisional s'ha netejat un
arxi ude I'Ajuntament per adonar les clases de I'escolad'educands.

Al mateix temps es col.locara una porta als baixos de
l'Ajuntament per a que també la puguen utilitzar.

No és elmés apropiat pero pot paliar la manca de locals.
Actualment la banda compta amb una sala d'assaigs als baixos
de I'Ajuntament així com un despatx on tenen I'ordinador, els
pianos, que junt a lo que s'ha preparat poden treballar de
moment.

La sol.lució vindra quan s'hage final itzat I'obra de la casa
de cullura, encara que les cosses no estan ciares pelmoment,ja
que l'Ajuntament té una resolució del Consell de la Generalitat
que preveu la firma d'un conveni amb la Conselleria de Cultura
amb una finaciació de 30.000.000 de pessetes, 5.000.000 per a
1.996 i 15.000.000 per a 1.997 i 10.000.000 per a 1.998.

L'Ajuntament va remetre moltes cartes, reunions a
Valencia per a la firma del conveni i al darrer un acord del Pié
per unanimital. L'Alcalde va demanar també una reunió amb la
Directora General de Promoció Cultural, pero no ens van
contestar.

Si es porten a efecle les obres n'hi haura un auditori i
sales d'exposició, les quals podrien ser usades per la Banda.

Esperem el desbloqueij de la Casa de Cultura i les obres
puguen continuar i la Banda tingue un local suficientmenl gran
per poder assajar.

PAMER 111

Després de sis mesos de treball ha finalilzat ellermini del
PAMER, més de 40 Ha. de monte s'ha netejat i altl'es millores
de pri mera necessi tal.

Pensem que ha estat un bon programa encara que n'hi ha
que millorar-ho. Així hem informal als observadors de la
Conselleria de Treball, en quan a problemes coml'adquisició de
utensilis, gas-oil, fer desapareixer les despulles.

En el cas de Vilafranca VAERSA ha fet moldre les
despulles. Ha estat molt POSiliu per I'ocupació deis nostres
ciuladans i pcr al bosc. Desilgem poder continuar per a I.LJ\)7.



SEGUEIXEN LES

NOTICIAS

ELECTRIFICACION CARRETERAS
CalleA vda. Casrellón-Avda. Losar.

El día I de novembre com tOls saben, és el dia deis
difunls. L'Ajunlament, els veins i familiars s'esfcJr(;en per a que
el Camp Sant estigue decent, pie de tlors i net d'herbes.

Pero una colla de lIibertins que no té respecte ni pels
morts. van rer desapareixer molls rams de 1101'S, altres els van

lrencar i tamhé van lrepitjar les tombes.
L'Ajuntament ho va comunicar a la Guardia Civil per a

fer les invesligacions necesaries, per que estos fels com altres

que venen succeient no tenenjusti ficació.
Alu'es fets, l'Ajuntameln ha dut a tenne la col.locació de

papereres per aconseguir un poble mé~; net, alguns postes
d'aquestes papcrercs s'han canviat de lIoc perque n'hi ha gent
que di u que és ecologisla, peró no voll indre prop de sa casa una

papcrera.
Dem~lJlem I'ajuda del veins per a qualsevol agresió als

hens pühl ics. pcr a que se ra<;ajusliciaja que sense la col.laboració

ele lots no podrem acabar amh aquestes accions.

MENJADOR ESCOLAR

En un futur quan estigue en marxa la nova planificació
de I'educacil'l, la LOGSE. un deis serveis que linelra que eslar en

funcionamenl serü el menjaelor escolar.
L'Ajunlamenl de Vi larrancajunl a l'APA. Associació de

Pares d'Alumnes, ha realilzal una seriede reunions. S'ha fet una

enquesta amb un resultal poc animador, per(l que pot servir com
a iniciativa ja que deu serien els jovens que estarien disposats

a ulililzar aqllest menjador.
L'Ajunlamenl i el APA entenen que es molt importanlla

ficada en marxa de forma experimental del menjador amb una
durada de lres mesos. rinan<;al pcr l'Ajuntamcnt el sou de la
cuincra, les despescs de nelcja, lIum, aigua, elc. Els usuaris

nomc s lindr:lI1 que pagar el menjar. Desitgem que s'animen a

ulililf.<Ir-ho.

DOCUMENT NACIONAL D'IDENTITAT

Un any més la unilalml'lVil del DNI es traslladarü fins a

Vilafranca.
EIs pohles que en principi lindrün que vindre a Vilafranca,

encara que s'esla negocianl la possibililat de que la mitat es
despla<;e lamhc rins Benassal, son el citat Bcnassal, Ares i

Caslell forl.
A pri ncipi de selemhre es va remelre una cscril al Govern

Civil i al D.N.!. pcr a demanar les dales i ens van comunicar que

podrien vindre entre la segona quincena de gener i la primera
de lehrer. Vam convocar lermini dc presentació de sol.licituts,

reomplir els imprcsos i deixar una dlpia del D.N.!..
Espcrem quc aquest scrvei race que la gent no tinga que

lrasllaclar-se ~l Castel\(l,
I per a IC)l)7 segueixen donanl el servei ja que caduquen

una gran quantital ele D.N.I

El día 29 de noviembre nos visilÓ un Técnico contratado
por la Consellería de Obras Públicas con el fin de recabar
información sobre las vías de comunicación que cruzan nueslro
pueblo relacionado con la eleClri ficación.

Quieren conocer la siluación de las instalaciones, las
posibles carencias y necesidades, para realizar un eSludio del
cosle, mediante la redacción de un proyecto.

Esperamos que se limile solamente a la realización de
un proyecto y que este luego sirva para llevar adelante las
mejoras de la clectrificación en las calles que cruzan nuestra
localidad.

SUBVENCIO A LA GUARDERIA

Com lots els anys l'Ajunlamentde Vilafranca hademanal
ajuela economica a la Conselleria de Cultura per a sufragar una
part de les despeses del manteni menl de la guarderia.

Encara que la convocatoria va eix ir molttard per qué en
principi no n'hi habia consignació pressupostaria a la Conselleria.
ho van reconsielerar i van obrir una partida. Per tant hui és una
realitat que ens ajuelen amb el mantenimenl eI'un servei moll

important per al poble.
La subvenció propasada per la Conselleríaes de 1.878.494

pessetes, identic a la de l'any 95. Felicitem a la Conselleria per
la reconsieleració i la concessió d'aquesla subvenció.

PROJECT NOW

En la segona rase d'aquest programa els promou la
formació de la jovenlut femenina, encaminal a I'igualtat
d'oportunitats ele la e1ona.

Sel professors han elonat les classes els dies 9 i 16 ele
novembre per la vesprada:
-Teresa Aelell i Pons, Lda. en Sociologia.
-Ana Antolí i Jimenez, Lda. en Psicología.
-M" Isabel Blasco Diaz, Lela. en Drel.
-M" Amparo Franco Palacios, Lda. en Farmacia.

-Pilar Marti Ferrcr, Pro!'essora EGB.

-Consuelo Serrano Granell, Dipl. en Treball Social.

-Roser Tallamantes Segarra, Dipl. en Treball Social.

EXPOSICIO D'ARTESANIA D'INDONESIA

Durant els e1ies que van del 13 al 21 de desembre passal
se va portar a terme una expossició e1'artesania e1'Inelonesia als
baixos ele la Caixa Rural per part ele Aranlxa Escribá



NOTICIAS

PISOS TUTELADOS

En la actual idad es le centro se ri nancia por Fondos de la
Consellería de Trabajo. con una canl idad de 250.000 ptas.
anuales por persona que ocupe los pisos. Una parte el 75% del
sueldo de los beneficiarios y el reslo el Ayuntamienlo. En la
actual idad hay nueve personas ya que, por desgracia uno murió
hace unos días.

Desde que se procedió a la apertura el Ayuntamiento
lenia un conlrato con Cruz Roja de Caslellón y esta contrataba
el personal y las comidas. a excepción de la calefacción y los
~aslos de manlenimiento que iban a cargo del Ayuntamiento.
~ El Ayunlamienlo cree que puede mejorar la gestión del
cenlro y convoco en diciembre tres plazas para los trabajadores
necesarios para la nueva organización.

Las personas que eslún en esle centro se muestran
contenlos dellralo que reciben, que esperamos que puedan ser
todav ía Illejor. ~Isí como mejorar en los posi ble el menu, pescado
fresco. lernera y aumenlar las raciones, siempre teniendo en
cuenla su edad para no perjudicar su salud.

Durante esta primavera se Ilevarú a cabo la remodelación
del cenl1"ll y sc Icgali/.ará lOlalmente en Servicios Sociales, pues
ralt~tn al~unos detalles. colllO la puerta de emergencia, detector
dc hunH;, y m;¡s supletorios de telé rono, mejorar los electrodo
mésticos. elc ..

Descamos lJue la gente se anime para ir a comer a los
pisos con los siguientes precios: 4(}O ptas comida y 300 ptas
Cl'n~l. Los interesados apunlarse al Ayuntamiento.

TURISME

L'Ajunlall1enl de VilalúlIlca va participar per primera
volta a la Fira "INTRO-TURISTICA". patrocinadapel Palronat
de Turisllle i l'Ajunlalllenl.

Per aquesl<l ocasió es va fer una eelició exlra de ~ poslals:
una del ponl de la Pobla de Sanl Miquel, el campanar, el retaule
ele Valenlí Monloliu. I'imalge de la Verge del L1osar, les Coves
elel Forcall. la I.ona de parets de pedra i el Portalet.

N'hi h'llJue donar les gr:lcies a les firmes comercials que
en van aiud;tr:

"FORN E. ESCORIHUELA, FORN HONRUBIA, FORN
AMADEO FOLCH, SUPERMERCAT AZPISO,
SUPERMERCAT ALTABAS, PASTISSERIA M' ROSARIO
BORDAS, CARNISSERIA JUST, HOTEL L'OM, MELlOSE
MIGUEL TENA, COMERCIAL ARTESANAL TENA, JOSE
JULVE, ANTONIO MONFERRER, AZNAR S.A."

L'objecliu d'aquesta fira era potenciar el lUrisme inte
rior, aportant cada poble el mi Ilor eI'ell; productes típics,
folklore, cultura, artesania, degustació gastronómica. etc ..

Al stand de Vilafranca es va poder veure desde aparells
que s'utilitzaven abans a I'agricultura, com I'aladre, el trill, etc.
fins a productes de I'indústria textil d'avui en dia, com també
artesania treballada amb fusta.

Gastronómicament la gent va poder degustar pernil,
"cecina", embolits, el típic perol, guatles en conserva, pastes,
pastissos, massapa, mel i arrop amb lalladeles.

Per a donar a coneixer mi Ilor el poble n'hi havia una gran
varietat de "fullets" informatius de les pintures rupestres, de
I'escalada, del camping, ele les casetes i parels de pedra, ele rutes
campestres, guies comercials i unes postal s amb imatges del
poble. També hi havien fullets del pobles deis vollanl, com Ares
i Castellfort, que no van participar a la fira.

En I'apartat del folklore, duranl els 3 dies va haver
actuacions de diferenls grups de ball, rondalles i bandes de
música. Vilafranca lambé va fer la seva aportació amb l'aclUació

del grup de dances i rondalla del poble.

PAMER IV

Per segon any conseculiu l'Ajunlamenl de Vilafranca ha
sol.iicilal el programa PAMER amb la rinalital de pal.liar el
problema de I'atur.

L'Ajuntament ha sol.iocitat cinc persones amb una
I durada maxima de deu mesos i I'inversió realilzada és de set
mil ions de pessetes.

Els treballs que es duran a lerme tindrún com a finalilal
se"uir amb la neteja del monle "Bovalar".

b L'éxit eslú reconegul amb I'actuació en el mont Bovalar
on I'any 1.996 es van netejar quasi 40 hectarees, la qual cosa
avala la nos::'a aCluació. Per aquest any 1.997 Vilafranca sera
un deis bencl'iciats per aquest programa.

Esperem la seva aprobació. No ho dublem.

MANCOMUNITAT COMARCAL ELS PORTS

La Mancomunilal Comarcal Els Ports baix la Presidencia
de Roger Tena segueix aban rilme les actuacions eles de la seva
línia com es donar millor servici al ciulada i més económic,
intenlant no crear una nova adminislració , tot al conlrari,
mi llorar I'aclual.

La Mancomunilal va sol.licitar ajuela economica a la
,Conselleria de Administració Publica per al manlenilllell\ ¡el

personal. Aconseglli nt sllbvenci<í per a elespeses de 1ll;lnlell i111elll

i equipaments.



NOTIGIAS
OBRES CARRETERA DE VILAFRANCA
FINS A LA POBLA DE SANT MIQUEL

Ja han comenyat les obres ue la carretera, reomplint-Ia
amh pedra. Aquesta ohra es farit des de Vi lafranca fins a la Pobla
de Sant Miquel.

N'hi ha una serie d'actuacions molt importants, com son:
-Prolongació del paseig e1el L10sar fins a l'Avgela. LLosar.
-Un altra comprén la zona de ¡'Ermita ele L10sar i l'Om,
rehaixant-ho tot i ficanlllamhorda modern a la carretera des de
la corha fins a la casa del Senyor "Bienvenido".
-Adecuar tota la !.ona davant de les cases i el camí (casa Celso)
per aparcamenls.
-Negociar l'adquisici6 de lerrenys per a que continue el passeig
fins la corha de dal!.
-Tota la !.ona de la font i els Oms es pavimentaran amb Iloses
de peelra. es ficaritn bancs i faroles.
-J unt I'Hotel L'OIll fi ns el pei r6 es ui i"erenciara els aparcaments
e1e1 passeig per vianants.

La Conselleria finanyara totes les elespeses a excepció de
les lloses. les papereres. els arhres, les faroles i si n'hi ha que
adquirir terrenys.

Ayí no acabe ellreball a aquesta carretera. quede pendent
I'encreuamenl del pohle. Ay6 per als teenics és molt complicat
perque lallar ellr:lfic es perjudicial per al poble. A me s de fer
ho n'hi ha que rehaixar-ho lo!. Decidir que tipus ele via volem,
si es pourit aparcar a un costal o als uos.l3ombetes grans, faroles
per 101 ellram. En definitiva es tracIa d'un tema que n'hi ha que
estudiar mult hé.

En relacil') allram de la Puhla de Sanl Miquel allímit ue
provincia s'han lIeval molls hrandons i els tecnics volen e1eixar
ho aix í uns anys per si eixen més brandons i després donar-I i una
capa u'aglomera!.

Espcrem que en breu aquestes obres puguen portar-se a
terme i es superen els problemes.

ENERGIA PER BIOMASA

El Ministeri d'Induslria per mig de I'IDAE, va realtizar
un estudi de Biolllasa a tota Espanya agafanl dos o tres pobles
lit; cadasquna de les provincies i crecatalllent a la provincia ele
Caslelllí van ser elegides les poblacions de Cuila i Vilafranca.

Le daues que van demanar a I'Ajuntaments van

ser: una zona ele vivendes que tinguen una majoria calefacció
central i els boscos que n'hi habia prop.

L'actuació, alllés amés de generar energia neta, supondria
una sol.lució al problema medi-alllbiental deis resieluus solilS
e1el bosquos quan es netejen.

En ]'actualitat I'estudi esta a punt ele finalitzar i en el cas
de Vilafranca ha resultat positiu, ja que reuneix les condicions
idonies per a efectuar una experiencia d'energia per biomasa.

L'únic problema que pot apareixer és economic, pero no
ho poelem entendre perque aquest tipus e1'actuacions estan
finan«aeles per la Comunitat Económica Europea.

Esperem que aquesta experiencia es puga portar a terme
al nostre poble, ja que suposarie una millora e1el medi natural
i amés amés una millora de la qualitat ue viela deis nostres veins.

SERVEIS AGRARIS

La Conselleria d'Agricultura ha subvencionat
I'aelquissició d'un orelinador i impressora per als Serveis Agraris
Municipals. La e1espesa ha estal de 192.560 pessetes.

Poc a poc van milloranl els serveis als agricultors i
ramaelers.

Com lots recordareu el servei de la Camara Agraria va
ser assumil pel Ajunlamenl de Vilafranca, així com el seu
personal. Aquest personal per a ser sol idaris també es compart il
amb Bcnassal, Cuila, Caslellfort i Ares. Segueixen donant el
servei, encara que el funcionamenl e1epen ue l'Ajunlament ue
Vi lafranca i el salari es finanyat per la Conselieria d'agricultura.

També amb el lema de les Antigues Cunares Agraries
ni hi havia un e1ubte respecle al seu patrimoni, degut a que
Vilafranca tenia un solar en fronl de la playa de bous, amb una
extenssió de 250 metres i aquesl terreny es va cedir al patrimoni
ele la Generalitat i al maleix temps sera sol.licitada la seva
adquissició a un preu modic i que aquests diners posteriormenl
s'invertiren en temes agraris per al nostre poble. Esperem una
resolució.

AJUDES A LA CULTURA

La Conselleria de Cultura a petició de l'Asociació "Grup
de Dones de Vilafranca", ha concedit una subvenció de 50.000
ptes. per al seu programa cultural.

Per altra part, en aquesta linia d'ajudes, l'Ajuntament va
sol.licitar ajuua per al Programa Cultural i va ser denegada, per
incolllplir l'Artide :1 de l'Ordre de la citada Conselleria de
Cultura.

ABASTAMENT D'AIGUA A LA POBLACIO

Aquest Ajuntamenl ha demostrat la seva preocupació
per I'abastament d'aigua amb fels. Avanyant-se a les necessitals.

Duranl els Anys 94, 95 i els nou primers mesos del96 no
hem tingut restriccions d'aigua gracies als pous realil!.als. el
canvi ele canonades, enganxamenl, bombes, etc.

Pero no n'hi ha que baixar la guardia, a més de ¡'obra que
s'esta fent a la Tosquilla, l'Ajuntament esta insistin en que es
reuneixca la Comissiá de Seguiment del Conveni de l'Aigu<l i
que es porte a lerme I'obra.



NOTICIAS

COnLrétalllcnt I'Auminislraci(') de I'Estat i l'Auton<lI11ica
lcm:n pcndcnl a Vilarranca la construcciú u'un sondeig al
Acuilá Rcgillnal com a garantia U'abaslamcnl. Aquesta ohra
supose una inversi<í de vora ISO milions de pessetes que deucn
ser ri nancrades amb cürrec al conveni d'Els Ports. Esperem que
urgcnlment ens convoquen a la reunió de I'aigua i es suhaste
I'ohra.

Tenim poca aigua ja que lant sois rins octuhre del 96,
s'han espalllal tres homhes. Una ,\ la Parrela per la haixada dcl
caudal. altra al pou Parreta 11 pel desgast del lcmps. igual mcnt
ocurreix amh la dcl pou Zurharan. Tcnim que concicnciar-nos
tols de que I'aigua és un hé cscüs.

PROBLEMES AMB LA TELEVISIO

Pcr loh es sahUl que al Mont Bovalar de Vilarranca,
eslil1l inSlal,¡des les anlcnes dc TV de Retevisión Espanyola i
lamhi: les Ué TV.' propiet;ll UC l'Ajuntalllcnl.

Durant I'esliu es va rer una prova per a rcmctre les
illlalges liL' la TV local i del Canal ord des del poble. va haber
molls prohlellles d'intcrkrencies. elc.

Després una lorlllenla va cremar Ics inslal.lacions dcs
d'on es podri;\ vore la TV3 i el canal Via Salél.lil. Tenim que
uClllanar disculpes i al malcix temps inrormar que la idea de
l'Ajunlalllenl per a 1.997 és la col.locació d'una inslal.lació
su ric iCnlll1elll completa per a que la TV local es puga lransmetre
ues del pohle. Que TV3 i el canal eropeu via satel.lit es vegen
hé. Es negociar;, amb Acci(') Cultural del Pais Valencia les
possihililats de vore el Canal 33.

Esperelll que tinguen un Imc de paciencia perque lots
estL'1l1 treh,i1I;lnl per la millora de Ics comunicacions, lenim en
cOlllple el cost ccon('lIllic que puga suposar per a les arques
Illunicipals.

MODIFICACIO ORDENANCES AIGUA

Cada dia I'aigua és més escasa, de conlinuar la sequenl
~Is problemes poden ser moll greus.

Perpart de les autoritats nacionals iautonómicas'insisleix
cn que els Ajunlamenls cobren I'aigua molt económica i el preu
'pot ara vorir' el consumo

L'Ajuntament vol eSlalviar aigua i al mateix temps
conti nuar inverti nI en mi llorar fa captaci<í d'aigües i I'abastament.

Es va a 11enalitzar als ve'lns que I!asten ail!ua sense lindre
¡ ~ ~

cOlllplador se'ls ricarú una multa de 2S.000 pessetes. i quanl
I
\ornarü a enganxar pagarü el seu preu, Illés 6.000 pesseles.

Cadasquna de les vivendcs elcu de lindre un complaelor
d'aigua.

Es prohibeix totalmcnt ulilitzar aigua per al reg ele ronls
públiques.

Tot a</) es t'ü pel bé del ciutaelü ja que ¡'aigua pot
cscassejar i lols podem sorrir les conseqüencies. Perqué a més
0'usar-la per al consum, eI'aquesla depenen molts lIocs de
trehall.
I

BIBLIOTECA MUNICIPAL

TOIS els hahitants ele la nostra localital deuen coneixer
I'exislencia d'una Bihlioteca amh més ele 3.000 exemplars de tot
lipus. ceelits de rorma gratu·\ül.

La Bibl ioteca eslü atesa per un objector deconcicncia. els
seu horari es:

-Di/hIIlS. Dill/Orts. DiJllcercs i Divelldrcs de / <') {/ 20
horcs.

-Dis.w/)rcs e/e / O.JO a /3,JO /1III"es.

Aquest Ajuntament desitge que lolhom utilitze moll'més
aquesta instal.lació. Pcr aixó estem ohri ntmés dies, in rormali lzanl
el scrvei amh tots els Ilibres, els seu autor i els litols.

D'aerí invilem a lols el ciutadans a visitar la biblioteca i
a llegir m('!t més, la cultura és la base d'una SOCielal ele progrés.

CREACIO DE COMISIONS

Amh el consens ele tots els grups s'ha rormalla Comissió
que portarü a fi I'organilzació de la fira de la Magdalena per a
1.997. Es vol donar un realerament com el que va tindre a
I'hisloria del noslre pohle.

Una altra comissió és la de l'Eelifici Dotacional que
prelén que es porte a terme les ohres de remodelació el més
urgent possible, i que es puga ocupar per les associacions del
pohlc.

L'úllima de les Comissions l'ormades és la de les 24
vivcndes que tractarú ele sol.lucionar la calil'icacieí ele Ics
vivendcs i la sella adjudicacieí de la l'orllla més jusla possihlc
segóns els criteris ele la Conselleria d'Ohrcs PÚ bliqucs.

Aqucstes vivendes eixiran uns 3 miliol1s de PCSSc(CS
mcnys que allI'es que altres que prelencn construir;t1 p'lhk.



JUBILACIONS FUNCIONARIS

NOTICIAS

OBRES CANVI D'ACOMETIDES

L'Ajunlalllenl de Vi larranca selllpre ha tingut dos serens.
, . J

peri) en aquests mOlllenls u s'hajubilat i I'allre estil a punl de er-
ho.

JEn ¡'actual i lalmol t pocs pobles compten amb sere, el que
ran es convertir-hu en Policies Locals. degut a la siluaciá de la
delinqliencia.

Penselll crear una pla¡,:a d'especialista en eleetrieital pe'r
a enC'lITe!.!m-se de lot el mantenilllent de la Ilum i de tot allo

~ I

relacional amb homhes d'ai!.!ua. cuadres de lIum, enllumenat
públic. ele .. penselll que ai:í podrem millorar el servei di
ciuladit.

CREACIO D'UN ECO-MUSEU

La FUI1lLlci() Mcdi-Amhienlal rinan¡,:ada per fans de la
. . dE)Fundaci(í Els Ports-Maeslral esla preparanl un proJeele e co-

Museu. consistenl en la recuperaci() d'una via peeuilria al tenne
de VilalúlIlca.

Un Ec()-Museu es traeta d'una ruta que cOlllprén la via
pecuaria que va de la Pobla de Sanl M¡quel a Capeslany, creual 1

una serie de can~lIs amh ponts antícs. casses de peora i parets,
etnul(')gic que serit cul.locada en Ilocs estrale gics. zones de
vegetaci(í plolegida.

Si es porte a lerme I'adequació o'aquesta via peeuitria per
a Ecu-Museu. sera el seg()n d'Espanya que es ricarie en marxa.

Vi norien a veure-ho gent de lota Espanya, per organitL.ar
excursions així com de I'eslranger.

El projecte oeu de ser global oe la Comarca Els Ports, on
es cree un Illuseu elnolilgic i un altre arqueolc)gic. Penselll qlle
poi ser un al.licienl si es l'ere a VilalúlIlca, per a la promoeiódel
lurisme al nostre pohlc.

COMISS\O DE FESTES 97

I
A I'orquestra (lel dia 7 012 oesemhre organitzada per la

Cumi ss i(l de Feslcs l)7 es va I'cr un sortei g de 2 lots de 10 batel les
de cava oonades 11121' la Caixa Rural Credicoop eom aeol.laboraci'9
amh Zaire i Ruand~1.

Recaudaci('l: .'()(H)() pIes.
La mencionada quanlilal va ser ingressaoa per I¡¡

Comissi() al comple 012 la Caixa Rural per aquesles ajudes.
Moltes grilcies a lolS per la seua eol.laboració.

En 1.993 es van realitzar unes ohres illlportanls per al
pohle de Vilal'r<lIlea, el canvi deis engantxes o'aigua cle les
vivenoes, reparaeió de luheries i col.locaeió de hoques cle reg.

Els tecnics de la Conselleria cI'Ohrcs Puhl iques i l'Alcalde
s'en van portar una gran sorpresa quan I'any 1,l)l)5 s'en van
aoonar que les claus tenen una rallada i el gel i la presi()
prooueixen rolures i perdues cI'aigua.

Un greu prohlema que aquesta Alcalclia junt a la
Conselleria cI'Obres Púhliques han sol.lueionat perquc es u'acta
cI'una obra adjudicada i finan¡,:ada en un 700/, per la Conselleria
d'Obres Publ iques, així coml'ejecueió cle I'ohra. L'unic peljuclieal
és l'Ajuntament i els seus veú1S que van pagar el cost del 3()G7c

de I'ohra.
La sol.luci(í acordada, la millnr, és que la Conselleria

finance el eanvi de 4()() enganxes que són els que aetualment
queden sense reparar. Fieant unes elaus de hronze de gran
qualitat i amés s'ahonara a l'Ajunlamenl el cost de les elaus
subSlituides per aquesl al seu carrec.

Per lant a¡,:(í s'ha sol.lucionat amh un cost de () pesseles
per a I'Ajuntament i més oe 5 milions de pessctes per a la
Conselleria d'Ohres Púhliques.

Per I'ejeeució de les obres n'hi hauri) que tallar I'aigua,
esperem quels v6ns si¡piguen compendre que és pel bé de tots.

Un prohlema que s'ha sol.lueional amh la negoeiació i
hona volunlat.

. - . l·.e:~,,'i;:

.-.,.



L'EXPLOTACIÓ DEL BOSC ALS PORTS

Dia 29 de novembre, La Cenia (Tarragona). Situació zones
Iimílroks de 1,1 comarca nalural deis Ports, Ti nen~a de Beni fassar
i La Cenia. Breu Historia:

El medi ambient

Els Ports rormen un sistema munlanycís enquadral enlre
el sector més meridional de les serralades costaneres orientals
catalanes i el més orienlal de la Sen'alada lberica. Si bé el riu
Canaletes conslitu'ira en les estribacions mé s orientals de la
serralada ibcrica. el massís est~l constilu"il per materials de I'era
Secundilria ,lixec,lls en el ple~amenl alpí, i s'alineen de NE a
SW en una eXlensi<í ror~,1 cOllsiderable i amb una al~ada mil
xima de 1.447 m. alcim del Caro, que s'enlaira bruscament per
danlLllll de les planes lilorals de la zona SE, e1el Baix Ebre i
MOlltsiil. a causa d'un sislema de ralles paral.lelcs i escalonades
de 1.200 m, de salt. i amb un caienlmé s suau, en el seclor NW,
a les comarques de la Terra Alta i Matarranya situades almarge
de la depresiú de l'Ebre.

La rJora delmassís arriba a les 1.000 especies vegetals,
i la seva posici() id<'lI1ia. enlre les cadenes muntanyoses ibhiques
i catalanes. ha pcrmes la presencia i conservació de molls
elements eurosiberians i boreaoalpins. junl amb d'altres de
mediterrallis o endclllics, deis quals alguns s<ín veritablesjoies
geob< H:ll1 iques,

Un relleu tan accielentat com el deis Ports, amb una gran
diversitat de condicions ecol<\~,iques. comporta la presencia de
nombroses cOlllullilats vegetals que van des deis alzinars i
pinars de sapí. Ilegral o rojal.

El clima que predomina en la major part dellerrilori deis
Ports és Ull c1illla Illés fred i Ilcugeralllenl Illés hUlllil que el de
les planes litorals illlmediates. El rellcu abrupte ha dificullat els
aprofitalllenls agrí coles i. fins I'obertura de Illoltes pisles en
I'actual segles, I'exlracci<') de la fusta ha estat dificil en algunes
barrancades. per aix<í i pel clillla favorable la vegetació és
encara esponerosa i conserva en molts Ilocs. Illalgrat I'inens
aprol"ilament i els incendis. I'eslructura i cOlllposició rJorística
de la coberta originilria.

En relaci<í al poblament faunístic del massís, en fer de
ponls enlre les scrralades iberiques i calalanes, constilueix una
avan~ada de 1,1 faun,1 invertebrada que habita les muntanyes del
eenlre i sud de la pení nsula i. a la vegada, una reserva
meridional de faulla cenlreeurope,1.

D'entre els vertehrats sobresurt I'avifauna, i destaca la
pohlac i<"Jn de rapi nyai res i necn'lragues (vOllors, ilgui les elaurades,
Illarcenques. i tamhé falcons. aslors. ducs, caros, elc), i d'entre
els Illalllikrs destaquen les cabres salvatges i lllulrJons, un cop
eXlingils I',ís. el cérvol i el lIop.

LA HISTORIA

La doculllelllaci<í de que disposem de la zona deis Ports
ens ha perlllés illvesligar en la seva hislória des delllloment de
la e,lnquesta dellcrritori per part elel s exe rcils catalans, a Illeital
del segle XII. Des d'aleshores fills I'actualilat, dil"erents poders

s"han dispulal el dOlllini i explotació elel territorio La seva

riquesa forestal i ramaelera han estal els principals eslí muls per
convertir els Ports en un territori desitjat.

Si ens rcferim al lemps ele la conquesta, encara queden
Illolls buits en el coneixement deis mecanismes de propielat i
explotació del territorio Malgrat tot, podem afirmar que la
conquesta i poblament de toles aqueste len'es, situaeles enlre el
regnes de Catalunya, Aragó i Valencia cal elllmarcar-Ia dinlre
el procés general d'expoansió cap al sud i ponent del Comtat de
Barcelona i del regne aragone s, inicial al segle X, i que podem
considerar consolidat al segle XII a les ten'es considerades
actualment Calalanes. Paral.lelamenl, a darreries del segle XII.
serien conquerils els lerritoris deis Ports de Morella, Maestrat
i places clau del Baix Aragó como Terol i Olocau.

Un cop realitzada la conquesta territorial. el Comte de
Barcelona i els grans magnals civils i eclesiastics es repartiren
ellerrilori per procedir al poblamenl i eSlabilització de la zona

en mans crislianes.

En una segona fase, els senyors haurien cedit ele la seva
partlots als seus cavallers com a recompensa per I'ajuda durant
la conquesta. Finalmenl, aquesls cavallers o milites
s'encarregarien de la repohlació direcla del terrilori miljan~ ant
I'eslablimenl de colons. La propietat i els drets jurisdiccionals
de la zona restarien en aquesl moment ba sicament en mans del
rei, les ordes mililars del Temple i I'Hospital de Jerusalem. el
bisbal de Tortosa, I'ordre del cister, representada a la zona pel
Monestir de Benifassá, i ciutats com Tonosa i Morella.

Un cop realilzada la conquesta terrilorial, el Comte de
Barcelona i e1s grans magnats civils i eclesiaslics es repaniren
el territori per procedir al poblamenl i estabilització de la zona
en mans cristianes. En una segona fase, els senyors haurien
cedil de la seva pan lots als seus cavallers COIll a recompensa per
I'ajuela durant la conquesta. Finalmenl, aquesls cavallers o
mililes s'encarregarien de la repoblació direcla del terrilori
miljan~ anl I'eslabliment de colons. La propielal
i els dretsjurisdiccionals de la zona restarien en aquesl momenl
ba sicamenl en mans del rei, les ordes militarsdel Temple i
I'Hospital de Jerusalem. el bisbat de Tortosa.
I'ordre del cister. representada a la zona pel Monestir ele
Benifassá. i ciutats com Tonosa i Morella.

A l'Edat Miljana les elisputes entre els esmenlats
beneficiaris són constants. Representen la lIuita entre



poelel' feuelal. reial i municipal, evident a lota l'Europa Meridio
nal. El Monestir de Benifassá i les municipalitats importants,
com Tortosa i Morella. pero. són els principals actuants en els
litigis. Amh aquest ret demostren el seu intere s per mantenir el
control sohre territoris que els aportaven quanlioso benefieis. A
partir del segle XV, pero, s'evideneia un eanvi importan!. El reí
vol caela cop més participar d'aquests benefieis que genera la
zona. Tamhé en aquest cas podem emmarcar el fenomen dintre
el procés general de reforc,:ament e1el poder reial que s'evieleneia
a lola Europa eles de la Baixa Edal Miljana. Malgrat tal, fins
principis del segle XVIII seran Tortosa, Morella i Benifassá qui
controlaran la gestió del territorio

A principis del segle XVIII, la nova estructura adminis
trativa ele la Corono Espanyola, fara canviar la situació.
Mitjanc,:ant el Ministeri de Marina, es fara aarrec de laconservació
i regulació deis hoscos. anul.lant poe a poc el papel' deis poders
municipal o religiós. Posteriorment, amh la desamortització,
mo lis del s hoscos de propietal comu nal o ec les iásl iea resten sota
la tutela de I'Estar.

Des del I.~n l. amh la divisió provincial, cada Govern I

Civil crearitun dislricle encarregal de la conservaeió i regulació)
de I'ex pi otac it) del s hoscos de seu lcni tori.

LA BATALLA DEL ROVELLÓN

En el País Valencia i Cltaluña donde la mayoría de las
personas conocen hien las setas y son grandes buscadores.
Cada día es palpahle el aumento de huscadores que ha supuesto )
un aumenlo de ingresos importante para la economí a depri
mida de esta /.O na deprimida, pero no todo es positivo, lambién /
hay una minoría que han atacado el medio natural, dejando I

residuos. llevando a caho la recolección de las setas con
ulensilios no aconsejables.

En 1.')96 lüe el Ayuntamiento de Mosqueruela el que
cohraba 500 ptas por un pase diario a las personas que venían
de fuera pudiendo recoger solamente hasta 6 kilos y 1.000 ptas
para toda la temporada a los habitantes de la población y sin
limitación de kilos. Pienso que esta media es del todo errónea.
y además colocan señalizacitín de "Coto de recogida de setas"
en todo ellél'lnino. incluso en las masias cuyos propietarios no
desean que este acolado.

La Comunidad Aultínoma de Aragón publica un De
creto (166196 de 26 de agosto) sobre la regulación de la I

recogida de setas. Que podemos observar !la aclara de- f

masiado pues en el punto 5, dice textualmente, sin perjuicio de
lo anterior se permite la recolección de lres ejemplares comple
tos por especie, persona i día. A que se refiere con tres, a
unidades. kilos. etc ..

La Comunidad Autt'lI1ollla Valenciana también puhlica
la Orden de 16 de septiemhre en el DOG sohre la regulación
de la recolección de setas, dando opción a los Ayuntamientos
para su regulación.

Todo esto nos lleva a una situación provocada por
personas egoístas y que no conocen el monte y pretenden
privarnos de la oportunidad de huscar setas en nuestros
montes. Pero el principal problema la protección del medio
amhiente no lo tienc nadie en cuenta, solamente desean ganar
dinero a cost,\ ele la destrucci(ln de los hosques.

Mucha regulación, pero nadie se interesa en la limpieza del
bosque, la recogida de los residuos que dejan estos buscadores
de setas, ni los arreglos de las pistas, elc.

MEDI AMBIENT - ENDESA

L'any 1.994 la Generalitat Valenciana, ENDESA, els
Ajuntaments de la zona Els Ports i Maestrat i Grups Ecologistes
van signar un conveni per a millorar els problemes medi
ambienlals de la zona, recolzant el desenvolupament economic
i social. Peró tres anys després l'Administració del PP no
compleix i el més greu és que no compleixen en el camp del
Medi Ambient i no convoquen la Comissió de Seguiment de la
eontaminació des de fa més d'un any.

Si quan es va signar el convenni amb ENDESA no es
sabia que passaha amh els nostres boscos avui tenim ciar que
n'hi ha una gran quantitat de partícules d'ozon a I'atmosfera que
afecten a la vegetació i en epoques é s possible que afecten
també a les persones.

En front aq uesta si tuació, i a més a més de no compl ir les
inversions del Conveni per part de la Generalilat Valenciana
que deu de aportar 400 milions de pessetes, no fan cas a les
cartes deis memhres de la Comissió i incló s deis ecologistes a
la Directora General de Qualitat Ambiental que elesilgen que
la Comissió Tecnica de Seguimenl es reuneixque urgentment
per a veure com están les obres de reconversió de la Central,
on es inverteix e1s diners de la Generalitat del Convenio

La despreocupació total de la Generalitat Valenciana
actual per aquest problema pOl portar-mos a pendre mesures
especials per a que ens facen cas i es cornpleixquen els acords,
i a rnés a més no anem a permetre que es manlinga la inco gnita
sobre qui és el culpable ele la contarninació a Els Ports i
Maestrat, avui que sabem en un percentatge alt el producte o
fenomen que afecta a la vegelació de la zona, considerant que
la via judicial ha desaparegut, així eom les acusacions contra
Endesa. Si existeix contaminació, algún culpable n'hi haurá i
no crec com va insinuar a preguntes d'un Diputat d'Esquerra
Unida i un altre del PSOE que ací algú es va entre arnb el
convenio No va ser així, lot el contrari,ja que el que es pretenia
amb el conveni era en primer Iloc que fora la culpable o no la
Central Termica d'Andorra i que aquesta es reconvertira per a
que no contaminara, col.l()Cant-sc medidors de la contami nació
o en diversos lIocs eslrategics, tal i com es va fer per part elel
Conseller Emerit Bono, qui també es va compromell'e a partir
del pressupost de I'any 1.996 a col.locar una partiela especifica
per anal' solucionant el problema meeli ambiental a la lOna elels
Ports i Maestral i al mateix temps va elahorar un pl'Ojecte de
desenvolupamenl. Per6 en I'aclualital s'estún desviant ele les
partides inversions partidariament fins a pobles que no estan
ni al Conveni i a la nostra zona es frenen les inversions.
Vergonya ha eslat la plaga de processionária de dos anys
consecutius que al final algunes hectúrees s'han lractat fora de
temps i el Monte Carrascal s está com fa 4 anys ja que no s'actua.

Perola Conselleria ele Medi Ambienl que linga ben ciar
que el prohlema de la contaminació que s'está detectant a
aquesta zona es competencia ele la citada Conselleria, aix í com
la responsable de tot el que puga ocorrer, i amb les dades que
n'hi ha si ENDESA cientificamentno s'ha demostrat que és la



EL PRESIDENT
DE LA MANCOMUNITATCOMARCAL

ELS PORTS.

c,llIsa-ckctc: qui é <l. Volelll solucions i no que damunt de tenir
el prohlema es desvien invel·sions. que deurien vindre a la Zona
EIs Ports- Maeslral. a hoscos de I.Ones on no ex iSlei xcontami nació
ni en omhra.

Senyors/es de la Conselkria del Medi Amhient: ;
inverteixquen en la /.ona Els Ports-Maestrat i preocupent-se pel r
Medi Amhient que nosaltres ja eol.lahorarem amb vostés, pero I

no ens disnill1inen j,1 que tenill1 un eonveni signat i que lenen ;
que eomplir pel' lractar-se del seu deure.
Vii<lIranc,l,l l.'i de ~ener de IC)'07

UNA REFLEXIO SOBRE LES NEVADES
DURANT EL PERIODE 1.991-97

N'hi ha que sel' realisla a cada moment quan es parla de
gesli(l polilica. perCl pel' ,1 saher com s',lctua en eada moment i
es Illarquen les dilácncies n'hi ha que kr hisIClI·ia.

L'any 1.l)'0 l. alllh govern socialista en toles les
Adlllinistracions. es produeixen unes copioses nevades que van
superal' en alguns Ilocs els I.'iO cn1S. d'allura de neu que almeleix
temps es ventosej,li),l. L,¡ redacci(í de l'Adlllinistració per ohrir
les carreleres V,I ser lenta degllt ,1 que les milqllines Ilevaneus
esliln a S,lnl M,ltell i vi ndre des delmencionat pohle a Vi lal'ranea
suposa que IH 1 es pOI cohri l' el trehallq ue n'h i ha de llevar la neu.

A peticilí del DipUI,11 COlllmcal les Administracions li
donen compclcnc ies per ,1 Cl)n lraetar pi ac¡ues per obri l' carreleres
i c'lmins.

El Vice-Prcsidenl del Govern, el Minislre d'Agricullura,
el Presidenl de la Generalital Valenciana i el Secrelari (I'Estal
de Medi Amhient i !\igues van visitar la zona akclada i es van
cOll1prometre a indem nit/.ar les des peses mi ljan<;anlla suhvenc ió
deis danys al innwhles i en agricultura i ramaderia es van
suhvencionar el hesliar mort pel I'red. pinso per als animals,
des peses de la neleía de camins i carreteres, elc. per mili d'un
decrel de 1,1 Generalilal Valenciana i de Protecció Civil.

Tamhé es V,I acordar. que va ser el Illés important,
I'adquisicil') de dos milquines llevaneus que s'uhicaren una a
Morell<t i élitra ,1 Vilal'r'lIlca. més el camió de bombers de
l'vIorella ,ullh una pala. Per 1,1 qual COSéI el prohlema de la
inCOlllun iCClCil') <h,1 Sl lluc ion,lt dur,lnl aq uests anys per la rapidesa
i el'ieitcid de les cilades Illitquines y deis seus xol'ers.

Duralllles nevades d I'hi veril l)6-'07 amh Adminislracions
del PP des de que es produeixen les nevades, que en el cas de
Vilalúlnccl h,l c,tigut sohre els '00 cms. de neu. eneara espera el
President de la Mancon1unilat Com,lreal Els Ports i Alcalde de
Vilal'ranca que algun poiilic. a excepció de Avel.li Roca del
PSOE. es I)reocupe sohre el que llcurreix a Vilal'ranea i la
comarea.

Solalllenl la mitquina de Vilal'ranca ha lingul que fer
prop de 200() kilClmetres. aeonseguinl que la via principal
d',lccé s a Vi lal'ranca i allres pohles no es tancar lolalmenl i amha
eadenes <ha pogut circular. TOIS els pohles han tingut els seus
accesos oherls. ,1 pesar clels pl'llhlcmes que sempre sorgeixcn.

A la zona de Vilal'ranca del dia 29 de desemhre de 1.996
, al 8 de gener de 1.997l'única múquina que acluú és la Ilevaneus
r de Vilal'ranea que treballú de dia i ele nit. Les des peses ele

personal, gasoil. recanvis de les mú quines, elc. ha eslal a cúrrec
de la l'vIancomunital Comarcal EIs Ports.

Els masas deis termes de Vilal'ranca. Ares i Caslelll'ort
han estal incomunicals fi ns que els propielaris, o en algún cas
com l'Ajuntamenl de Vilafranca, ha obert el camí I'inan<;anl-se
ells les des peses de les múquines.

El Presidenl de la Mancomunitat Comarcal Els POrlS ha
demanat col.lahoració al Govern Civil i als Consellers
d'AdminislracilÍ Púhlica i Medi Amhient. Encara espera una
nidada de col.lahoració . com alguns alcaldes de la zona del
PSOE que també han solicilal col.lahoració. Sois el Govern
Ci vil ha conleslat posi livamenl.

Desilje que els polílics que csliln governanl aClualmenl
, la Generalital recapaciten y prenguen les mesures necesilries

per ajudar a aquells ciuladans i municipis que tenen dret a ser
ciuladans de primera com allres.

AGRAIMENT I CENSURA EN ACTUACIONS
D'EMERGENCIA

La Comarca Els PorlS sol'reix una serie de nevades
durant els elies que van del 2'0 de desemhre ele 1.996 al9 de gener
cle 1.'097. Per talll10liuun equip de personal deu encarregar-se
de conduir la mil quina Ilevaneus i un Land Rover. canviar les
I'ulles cle la cilaela ll1ilquina quan es desgaslen. que en aquesles
nevades van ser dos canvis i caela cop pOl costar unes 4 hores.
col.locar les caelenes. oll1plir la máquina ele sal i posar-la a punl.

Sois una máquina realilza més de 1.950 kms. sense
tinelre horari, amh emergcncies com per excll1ple eixir una nil
a les II hores cap a Bensassal-Culla a lraure clos cotxes i un altre
dia a les 2 llores de la ll1atinada anal' a Caslelll'or[.

Quan comen<,:a a neV,lr es prepara la milqu ina i urgenlment
ix. pri mer a les rules ll1arcadcs pel PI a d'Emergencies: Vi lal'mnca
Ares-Port d'Ares. Vi lal'ranca-Castelll'ort. Vi lal'nlllca-p0rlell per
"Iglesuela del Ciel", Vilafranca-limit de la provincia per
"Mosqueruela". després carrelera de Benassal a Cuila, camí
Rural a Portell i Carrelera Ares-Morella. Caslelll'ort-Ci nctorres

i Portell per haix. Per I'horari que kie la núquina. a les 6 h. del



mal í ja Irehallaven. a les 8 horesja estaba oberta la via principal,

el Coll el'Arcs.

Ellrehall i csfo\"(; elels xofers n'hi ha que elestacar-ho com

eXlraordinari i per lal mOliu eleuen ser felicilals, i no criticats
COIll allluns ciutaelans ele Castell forl i elelmateix Vilafranca han

fet. Pel~ó aquesls velns ja no recorelen que elurant I'any 1.991 i
el anleriors quan venien eI'allrcs elestacaments a obrir les

carreleres les vies principal arrivaben a estar lres elies
incomunicaeles, els carrers elel pohle mai ningú els obria i
I'apertura elels vials al masos solament s'ha ret I'any 1.991 ¡en

aquesla elarrera nevaela. .
N'hi ha que censurar I'actitul ele persones que volien

fore,:ar a la milquina a que els ohrira camí a la seua casa abans
de les carreleres i allres sobre si la seua carrelera eleu ser
prefcrenl a leseslipulacions eI'obrir primer pel Plael'Emergencies~
Aquesls senyors no saben que els camins rurals s'obnn, alxl
COIllO els accesos agranjes, quan les vies pri ncipals ele carreleres

eSlan Iliures.
Els veins eleuen saber que la maquina Ilevaneus esta per

ohrir les carreleres principals i el obrir els carrers elepén ele la
voluntat política ele l'Ajuntamenl, Vi larranca ho ha ret i MOI'ella
lambé. i el obrir camins rurals també elepén deis propietaris o
ele la volunlad poi ítica que en el cas ele Vilarranca també s'ha fet.

Per la qual cosa es elesprén que l'organit7.ació i actuació

deis recorreguts i treball realilzal per la maquina Ilevaneus de
Vilafranca ha eslal exemplar i ningú pot censurar res, ja que el
treball es fa rapiel i elmillor possibe, i qui no ho cregue I'invitem

a que col.lahore amb el treball ele neleja ele les carreleres.
També a la Mancomunital ningú pot censurar-la, j<1 que

és qui assumeix I'import ele totes les elespeses. teninl e~l compte
que seria normal que ho financiara qui téles cOI~petenclesde
carreleres ele la Generalitat Valenciana, Dlputaclo 1 Agncultu
ra. A la Mancomunital Comarcal Els Ports la broma ele les

nevaeles pot coslar-Io més de 3.000.000 de pessele~ i a
l'Ajuntament ele Vilafranca obrir el poble i els masos mes de

1.000.000 de pesseles.
Per lol el mencionat anteriorment crec que n'hiha que

Idicitar I'esfore,: de la Mancomunital Comarcal Els Ports en
aquestes nevaeles, a tols els seusempleals, i al Parc eI'Emergencies

de Nules, així como censurar el eomportament ele una mlllona
moll baixa de ciuladans que pOI ser siga per elesconeixemenl elel

lema.
Desilge que aquesl articlc aclarisque el lema.

....... .

Manifest pel 0'7%

L'any 1.960 I'ONU va recomanar als p,ú"sos elel nord que

deslinaren el 0,7% del PIS als pa"isos mcnys desenvolupals per
a millorar les seues condicions de vida.

Araja diuen que si seguim així.l'any 2000 haurie de ser

el 3,5% per a que les desigualtals enlre el Nord i el Suel anaren
aminorant. Mentre I'ONU esludie aquesta siluació el temps
passe i pareix com si ningú rere cas de les seues adverte ncies:
a nivell estatal amb prou pena arribem alOJo/, del PIB.
Tanmateix en el món es gasten cada minut 1.8 mi Iions de dolars
en annament.

1 no és només la despesa en armamenls. El drama deis
refugiats del Zaire ens mani festa la voluntal d'impedirqualsevol
acció humanitaria a favor de milers i milers de xiquels. dones.
vells i homes innocents. Aixó ens fa senlir impolenls. La
situació és insostenible i no canviaril si nosallres no deixem de

ser indiferenls. Hem de eanviar els noslres hilbils. Hem de
deixar de ser individualistes. I hem d'eixir i cridar: Ja Prou'"

Eslem parlanl de persones concrctes que lenen una vida.
familia, amors, somnis com els voslres i els noslres i que a la
porta del segle XXI encara pateixen desiguallats i injuslicies
que hem de denunciar.

DENUNCIEM que 100.000 persones (40000 xiquels) moren
cada dia de fam.

DENUNCIEM que mésde I.OOOmilionsde personessobreviuen
en condicions inrrahumanes.
DENUNCIEM que 2.500 milions de persones no disposen
d'assisteneia sanitaria.
DENUNCIEM que més de 900 milions són anal fabels absoluts.
DENUNCIEM que 200 milions de xiquels. en lnl el món, són

obligats a treballar per a sobreviure en condicions reals
d'esclavatl!e.
DENUNCIEM que el 20% de la població mundial gaudeix del

80% del recursos.
Davant d'aquestes situacions tan impaclanls, amh aquesta

coneenlració cridem a la solidarilat i a!"er un gest de compromís

personal, perque hem de comene,:ar a assumir responsabilitats.
tots i cadascun de nosal tres.

Després d'haver insislit en el lema duranl qualre anys,
només un poble de la noslra comarcal El Forcall, ha estal
sol idari i ha elonal el 0,7% del seu presuposl; Vi llores, Palanques,
Herbes, Sorila, Caslell de Cahres, Morella, Vall ihona i Vi lafranca

no han arribal ni al 0,4% i la resla ni lan sois s'han mani I"cSlal.
i per aixo:
DEMANEM que cada ciuladil aporte com a míni m el O.7(j, deis

seus ingresos a una ONG que treballe en els 11<Ú"SOS més pobres.
DEMANEM a les parr(lquies i les associacions que incloguen
la solidarilal als seus programes i lreball.

EXIGIM als ajunlaments que eis seus pressuposlOS s'ajuslen a
les necessilalS reals, evilanl les despeses innecesüries.

EXIGIM a les escoles que els programes educatius estigucn
basals en la pau, la juslicia, la igualtat i la loler:lIlcia.
1 finalment a cada persona li DEMANEM que participe en els
movimenls o acles que puguen organit7.m-se al seu pohle .

La situació és insostenihle i no pOl canviar si nosallrcs
no deixem de ser indiferenls davanl les nOlicies ele guerres.
morts i fam que arriben lols els elies, si no canvielll els nostres
h¡l bits de consum, si no eleixem ele ser lan individualisles. i si

no ens decidim a eixir i tornar anidar: Ja Prou "t.



INFORME:
situación de la SANIDAD de Vilafranca a 20

de diciembre

Los pueblos del interior. estün alejados de los Hospitdies
Provinciales o de lOna, las ciistancias son largas. Muchos de los
problemas que hoy se plantean vienen de años atrás. otros son
actuales. Con estu no queremos decir que todo se deba solucio
nar en un día o en un plazo breve. hay problemas urgentes y otros
no lo son tanto porque no al"cctan directamente al usuario.

Para esta Alcaldía y la mayoría del Ayuntamiento, el
principal problema es el servicio de ambulancias, al cual se le
elebe dar una soluci<ín. Concretando: el servicio de ambulancias
par,¡ la /Ona de Els Ports y Alt Maestrat, está adjudicado a la
empresa Ambulancias Maestrat, con sede en Albocacer pero que
la mayoría de los días las ambulancias estún en Castellón.

El Ayuntamiento de Villa-franca, viendo cuando se
implalltú que empeoraría el servicio. negociú con Cruz Roja y
el B.B.V. por dos veces. para dotar el centro de Cruz Roja a
Vil,lfralll',¡ Lic Ambulanci,ls UVI. una tras otra se financió y se
puso en marcha.

Eslas <1I11bui<¡ncias están realizando servicios a los mu
nicipios de BeJl¡\Sdl. Cuila. Villar de Canes, Ares. Castellfort,
19lcsuel,¡ y Portell con mucha c1icacia. rapiLiez y buen servicio
en urgenci,1. toros y en todas las necesidades, la gente de los
pucblo' estü n muy contentos de como se realil:<\ el servicio.
-Un todoterreno para los servicios de los médicos a los disemi
nados.
-Materi,i1 de primera necesidad para servicio de urgencias.
-Especi,Jlist,¡s en psiquiatría.
-Odontólogo.
-Ml')"il de sangrL' y orina.

Segunda necesielad: Dotación de material y especialista de
Centro de Salud.

-Un aparato de Rayos, una radiólogo cada 15 días.

Tercera ncccsidad: Gw¡rdi,ls médicas localizadas en el Centro
de Salud lk Vil'lfranca.

Un posible c,lmbio del servicio como el reali7.arlo las
Ambul,¡¡lci,IS del Maestrazgo, supondría un empeoramiento. Si
hoy cuesta una hm,l de bajar a un paciente a Castellón de la otra
¡'orlna cuslarí ,\ d,)s horas y Ills gastos de la Seguridad Social
aunlent,lrídn ,JI lenel' que hacer nuís Km. y el coste del tiempo
sería mayo!".

Desde I.L)L) I los servicios de chófer de la Cruz Roja de
Vilafranca los hacen cuatro personas, unjubilado y tres autóno
mos, no cobran nada pero los gastos se cifran de 5.000 a 6.000
pesetas si que deben cobrarlos de la Cruz Roja. Esta organizació
n h,lce v,lrios ,lIios que no cobra los viajes de las ambulancias,
el SERVASA no les paga, por lo cual la deuda con los chóferes
y gasolina ya no se puede asumir por esta organizació n y los
choi"cres si no cobran nada de lo pendiente esta semana han
dicho que no reali/.arün nHís el servicio.

Por lo cual. si no se soluciona el pago la semana que viene
nos quedamos sin servicio y vendrün los problelll,ls COll la
Ambulanci,ls Maestral.

Cuarta nccesidad: Que en el plazo de las trece horas para que
la gente pueda pedir número que los visiten, se amplíe a catorce
horas para beneficiar a los obreros de las empresas, en el Centro
de Salud de Vilafranca.

Quinta necesidad: Que en Castellón, los especialistas puedan
hacer las radiografías y visitar al especialista en un día.

Vilafranca necesita soluciones en la financiación de los
gastos del Centro de Salud, ayuda para el transporte de sangre,
las pruebas para la prevención del c<Íncer de mama. Cuando
nieva cada médico en su pueblo, como se hací a antes. Los
viajantes tienen la mala costumbre de entrar en las horas de
consulta sin pedir turno. Necesitamos que cuando haya una
urgencia grave y el tiempo sea malo, se pueda llamar al
heliccíptero de emcrgcncias.

Estos son los problemas actuales de la sanidad en
Vi lIa franca no se puede ped ir que se solucione en 24 horas, pero
si que se tiene quc tener en cuenta e ir solucionándolo.

GESTIONES:
hechas por esta ALCALDIA al SERVASA,

sobre guardias médicas y problemas
sanitarios en VILAFRANCA

1".- La primera lucha en la que se obtuvo un resultado
positivo fue que el ccntro dc salud se declarara COIllO tal y se
dotara de personal, mobiliario así como su puesta en marcha.

2".- Que la recogida cle análisis de sangres se hiciese en
Villafranca, esto es una realidad, y los gastos de transporte son
asulllidos por este Ayuntamiento.

3".- El aumento del precio de alquiler del centro de salud
de 31500 a 45.688 ptas.

4".- Que hubiese un servicio de ambulancias suficiente
y de cal idad, para lo cual el Ayuntamiento y el EB V financiaron
dos ambulancias U.c.!. y las cedieron a la Cruz Roja. para que
eslas cliescn servicio al centro de salud de Vilafranca.

5".- Una Asistenta Social que sobraba pues 11ll hilbí,¡
trabajo para dos, se pidió su cambio e inmediatamente le dieron
solución.

(i".- El Ayuntamiento financia el autobús de Illuincs que
SL' dcspl~ll.an el Castelhín para la revisión dcl C<Íncel' dc 111:1111:1.



7".- Como el Servasa no manda un odontólogo, hemos
cedido un local a uno privado para que pueda dar servicio a la
localidad.

8".- Se doto de una pediatra al Centro de Salud.
9".- Se consiguió que en situación de alerta por nevadas,

los médicos y ATS, estuviesen de guardia todos los días.
Esta Alcaldía ha tenido más de 20 reuniones con el

Conseller de Sanidad Sr. Colomer y con el Director Territorial
de Sanidad. Hemos enviado infinidad de cartas sobre quejas del
servicio, solicitud de aumento de precio del alquiler del centro,
guardias médicas, solicitud de especialista. Aunque como
pueden verse los resultados no han sido muy satisfactorios pues
queda mucho pendiente todavía.

CONCLUSIO DE LA REUNIO SOBRE
LA SITUACIO SANITARIA A VILAFRANCA

Els representants deis Grups Polítics sotasignants, prenen

el compromís de defendre davant les Institucions pertinents, el
conjunt de necessilats formulades al debat sobre la situació
sanitaria a Vilafranca, celebral el dilluns 16 dc Desembre de
1.996, d'aquesta localital.

Les reivindicacions prioritaries son:
Prime¡".- Rei vindicar per a Vilafranca, metge de guardia

de presencia física al Centre de Salut, les vint-i-quatre hores del
dia, els set dies de la setmana.

Segon.- Aeonseguir un transport digne dcls malalts, que
inclou ambulaneies amb condicions, vehicles tot terreny per a
despla~amenl als masos, així com finan~ament de les
ambulancies de la Creu Roja.

Te¡"CeL- Aconseguir la visita de nous especialistes per
al Cenlre de Salut de Vilafranca, per tal d'evitar si es possible,
desp la~aments.

Articulació de solucions per a que les visites als
especialistes de Castelló, consultes, radiografies, analisis, etc ..
no representen la perdua de dos, tres o més viatges.

Quart.- Dotació de material per al Centre Sanitari,
destinar eSI ecialment a atendre les urgencies vitals.

En representació deis Grups Polítics Locals:

ROGELIO TENA MONFORTE ALCALDE (P.S.O.E)

PERE SORRIBES 1 FOLCH REGIDOR (E.U. P.V)

JAIME VIVES LORENZ REGIDOR (P.P)

RAFAEL FORTANET PITARCH (U. V)

Vilafranca, 16 de Desembre de 1.996.

EL TELEFONO DORADO 24 HORAS

La Dirección General de Servicios Sociales de la

Conselleria de Trabajo y Asuntos Sociales ha puesto en marcha
un nuevo servicio para las personas mayores "El Teléfono
Dorado 24 horas".

TELEFONO DEL MA YOR
900100011

QUÉ ES.

Un teléfono gratuito que funciona las 24 horas del dí a
atendido por profesionales especializados, al que pueden diri
girse las personas mayores o cualquier ciudadano de la Comu
nidad Valenciana que tenga conocimiento de la existencia de
una persona mayor en situació n de abandono, o hien que se
halle en cualquier situación de necesidad que a su juicio haga
necesaria la intervención o la adopción de medidas urgentes
para la correcta atención del anciano o la evitación de m;yores
riesgos.

CÓMO RESPONDE.

Los profesionales que reciben la llamada, orienlan a
quien la efectúa la forma de proceder en cada caso, y activan los
recursos sociales existentes para afrontar la siluación que se
plantee.

Una vez atendida la situación de riesgo, informan al
comunicante que se ha adoptado las medidas perti nentes para
la solución de la necesidad planteada.

QUIEN ATIENDE.

Profesionales especializados. Un equipo técnico inte
grado por Psicólogicos y Trabajadores Sociales especialmente
preparados para ello y por tanto con conocimientos específicos
sobre gerontologí a, recursos y programas destinados a las
personas mayores y especialmente capacitados para el trato
humano y la atención personalizada.

QUÉ OFRECE.

-Una forma fácil, gratuita, permanente y anónima si se
desea, de poner en conocimiento de la administración, la

I existencia de situaciones de abandono o de necesidad de
personas mayores que puedan requerir la adopción de medidas
de carecer, social, administrativo, judicial, etc.

-Una intervención rápida ante la necesidad y el desam
paro de las personas mayores, activando los recursos más
idóneos para resolver la situación.

-Una orientación inicial para todas las personas sobre
donde acudir o que hacer ante cualquier situación que afecte a
una persona mayor.

QUÉ GARANTIZA.

Una respuesta a cada necesidad.
Una atención profesional.
Una información al comunicante.
Secreto profesional.



COMISION DE GOBIERNO
SESION ORDINARIA DIA 04-01-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Adquirir un equipo de música y una caldera para la persona
que regentaba el bar de la piscina municipal en el verano pasado
puesto que dicho material se lo robaron, así como un megáfono
para uso del municipio.
3.- Informe Alcaldía sobre terminación de las obras de
remodelación de la zona más alta del Ayuntamiento, así como
la colocación de estanterías en dicha zona, para su utilización
como archivo municipal.
4.- Informe Alcaldía sobre la conveniencia de hacer en este año
sólo un especial de fiestas en un periódico y dar de baja un
Mediterníneo dc los dos que se reciben, así como suscribirse a
un Levante de Castellón.
5.- Informe Alcaldía sobre que el Club Motorista de Alcora en
este año no subirá a realizar la concentración que en los últimos
aríos han hccho en nuestro pueblo.
6.-Informe Alcaldía sobre escrito de la Consellería de Cultura,
Educación y Ciencia informando que han pedido al Arquitecto
Municipal que redacte proyecto de rehabilitación del Puente
Romá nico de la Puebla del Ballestar con un presupuesto de
1500000 ptas
7.- Publicar bando para cubrir una de las plazas de monitor del
gimnasio municipal que hay en el Polideportivo debido a que
uno de los monitores actuales no quiere seguir dando clases.
Además. se acuerda para este a!'ío aumentar la cuota del

Gimnasio Municipal a 1.500 pesetas mensuales o 12.000
pesetas anuales.
8.-lnforme Alcaldía sobre que Correos pagará la luz que gastan
mientras dure su estancia en el Centro de Formación Profesio
nal.
9.- Informe Alcaldía sobre varias reformas en el Centro de

Formación Profesional a cargo de dicho Centro.

SESION ORDINARIA DIA 18-01-96

1- Solicitar a la Consellería de Cultura, Educación y Ciencia
autorización provisional para impartir enseiian/.as de un Ciclo
de Educación Secundaria Obligatoria, teniendo en cuenta que
estc acuerdo queda pendientc de ratificación por parte del

Pleno.

SESION EXTRAORDINARIA Y URGENTE DIA
25-01-96

1.- Recha7.ar el Mapa Escolar prescntado por el Conseller de
Cultura, Educación y Ciencia. puesto que en el mismo se
observa que a los alumnos de Vi Ilafranca del Cid les correspon
de ir a estudiar ESO a Benasal. así corno acordar propuestas a
reali7.ar sobre el tema.

SESION ORDINARIA DIA 29-02-96

1.- Aprohar. por unanimidad. las actas de las sesiones anterio
res.

2.- Solicitar ayuda económica o redacción directa para la
edición de folletos turísticos a la Mancomunidad Turística del
Maestrazgo, Patronato de Turismo y a la empresa Amar,
S.A.3.- Solicitar ayuda económica o redacción directa para la
edición de un libro sobre la tradicional Matanza Casera y otro
sobre la nora del término municipal a la Caja Rural Credicoop
y al Banco de Valencia de la local idad.
4.- Solicitar a la Conselleria de Agricultura y Medio Ambiente
la donación de la cabeza, una vez disecada, de una cabra muerta
encontrada en la partida Mallaes del término municipal de
Villafranca del Cid para ubicarla en las dependencias munici
pales.
5.- Solicitar ayuda económica a BANCA.rA para financiar los
trabajos de un Campo de Trabajo Arqueológico y destinar los
hallazgos al futuro Museo Local.
6.- Solicitar a la Caja Rural Credicoop ayuda económica para
la adquisición de dos instrumentos cuyo importe asciende a
350.000 ptas. para la Unión Musical Vilafranquina.

SESION ORDINARIA DIA 21-03-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Adquirir 100 kilos de césped para resiembra del Campo de
Fútbol.
3.- Informe Alcaldía sobre reunión el día 16 de abril en Morella
para el tema de las Indemnizaciones Compensatorias de Mon
taña de este año. Adem,ís, se acuerda que a dicha reunión asista
el funcionario de la Cümara Agraria Local, D. Al fonso Ripollés
Marín, por ser quien se encargarü de la tramitación de las
solicitudes de Indemnización.
4.- Arreglar bache que ex iste en la carretera, delante del Edi ficio
de la Casa de la Cultura, así como solicitar permiso a la
C.O.P.U.T.. para cortar la carretera cuando se tenga que
arreglar dicho bache.
5.- Debido a la no aceptación por ningún vecino de la Icría de
la Sierra Negra que el Ayuntamiento puso a la venta al precio
de 5 ptas/kilo se acuerda venderla al precio de 2 ptas/kilo.
6.- Solicitar a la Diputación Provincial de Castellón ayuda
técnica para la realización de los trabajos de recuperación
arqueológica en la Ereta del Castellar y destinar los posibles
hallazgos al futuro museo arqueológico.
7.- Solicitar a la Mancomunidad Comarcal Els Ports ayuda
económica por importe del 85% del presupuesto de la obra para
la financiación de los caminos rurales deteriorados del término
municipal, y en especial, de los que dan acceso a masías
habitadas.
8.- Adquirir dos motosierras, una podadora, tres hachas y dos
capazos para utilizar los trabajadores contratados dentro del
Plan PAMER 1I1.
9.- Informe Alcaldía sobre que la Consellería de Cultura,
Educación y Ciencia ha solicitado la habilitación de un crédito
extraordinario con el fin de conceder ayudas para las guarderías
infantiles. Quedan enterados, esperando sea una realidad.
10.- Prorratear la cuota de matriculación anual de la guardería
para los niños que sólo asisten a clase durante un cierto período.
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SESION ORDINARIA OlA 04-07-96

SESION ORDINARIA OlA 18-07-96

7.- Debido a la grave avería del Carla-césped que se utiliza en
los jardines del pueblo se decide adquirir uno nuevo.
8.- Conceder subvenciones de ayuda económica a las siguientes
asociaciones del pueblo que la solicitaron siempre que exista
consignación presupuestaria y en caso de no haberla se inclui
rán en la modificación de crédito a aprobar por el Pleno:

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.

2.- Acogiéndose a la orden de I de julio de 1.996 de la
Consellería de Cultura, Educación y Ciencia por la que se
convocan ayudas destinadas al mantenimiento de instituciones
dedicadas a la educación de la población menor de tres aíi os,
dependientes de corporaciones locales o entidades sin I'in de

lucro, se acuerda, por unanimidad, solicitar la máxima ayuda

posible para hacer frente a los gastos de la Guardería Inl'antil
"Virgen del Losar".

100.000 ptas.
100.000
100000
66.000
170.000
75.000
165.000
50.000
100000
140.000
1000.000 "
450.000

-Rondalla .

-Profesor Rondalla .
-Club Ciclista Picaio .
-Espeleología .
-Grup de Dones ..
-Pensionistas .

-Subv. Bar Pensionistas .
-Sociedad Cazadores .
-Club Balonmano .
-Grup La Xalera .

-Federación Española Balonmano.
-U ni versidad Jaume [ .

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.

2.- Informe Alcaldía sobre visita de los técnicos de la obra
"Cambio Acometidas", sol icitando a la COPUT que.j untos a los

citados técnicos, haga memoria para camhiar todas las acome
tidas deterioradas y buscar forma para que la financiació n de
la obra no repercuta cn el Ayuntamiento.
3.- Informe sobre bulo referente a la llamada por teléfono
real izada all nspector de Educación por parle de algún miemhro
de la Asociación de Padres de Alumnos de la localidad sobre la
realización de espectá culos durante las fiestas patronales dcl

presente año en el patio del Colegio Púhlico.
4.- Aceptar propuesta de la Fe,deración de Asociaciones de

Vecinos referente a que el próximo 26 de julio sehaga cinc de
calle en nuestro municipio, así como colaborar en todo aquello
que precisen.

5.- Aprobar el repintado del Polideportivo Municipal y de los
pasos de cebra de las calles del municipio.

6.- Adquirir una cocina y un congelador necesarios para el
servicio de cocina del Campo de Trahajo verano 96 que está a
punto de iniciarse en Villafranca del Cid.

7.- Informe Alcaldía sobre finalización de la empresa García &
Marqués en temas de asesoramiento del Ayuntamiento.
8.- Informe Alcaldía sobre baja de un empleado del Pamer III

dehido a que ha encontrado otro lrahajo. así como que es preciso
contratar a otra persona.

SESION ORDINARIA OlA 02-05-96

SESION ORDINARIA OlA 23-04-96

SESION ORDINARIA OlA 20-06-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.

2.- Solicitar a la Consellería de Cultura, Educación y Ciencia
ayuda para estanterí as y armarios para el archivo municipal de

acuerdo con la Orden de 9 de abril de 1.996 referente a la
convocatoria de ayudas para la mejora de instalaciones de
archivos municipales de dicha Consellería.

3.- Solicitar a la Consellería de Cultura, Educación y Ciencia
ayuda económica para la adquisición de un Ordenador personal

y una impresora para la hiblioteca pú blica municipal de acuerdo
con la Orden de 9 de abril de 1.996 para la mejora de instala
ciones de archivos municipales de la citada Consellería.
4.- Con el fin de aumentar la eficacia de la oficina municipal

adquirir unas mamparas para reordenar la ubicación de los
empleados municipales.
5.- Solicitar a la Diputación Provincial copias de las fotografías
aéreas del término municipal de Villafranca del Cid que está
haciendo con el fin de su utilización para el planeamiento

urbanístico.
6.- Solicitar a la Consellería de Cultura, Educación y Ciencia

ayuda económica para la rotulación en valenciano de las calles
y parajes de la localidad que actualmente carecen de rotulación,
con un prcsupuesto de 312.620 ptas .. de acuerdo con la convo
caloria puhlicada en el D.O.G.V. n° 2.735 de 25 de abril sobre
ayudas para aClividades de promoción del uso del valenciano.

1.- Aprohar. por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Informe Alcaldía inicio Campo de Trabajo verano 96 en la

localidad.
3.- Sol icitar a la Diputación Provincial la actuación de un Grupo
Ilusical de Ritmos Cubanos para el 15 de agosto acogiéndose

a la convocatoria publicada.
-1.- Por defectos aparecidos en algunas llaves de paso de los
enganches de las viviendas se convoca a los técnicos de la obra
para que decidan la sustitución de las mismas dehido a un
posihle fallo de fahricación. así como que husquen financiación
para la citada sustitución.

.5.-lnforme Alcaldía sohre la gran cantidad de trabajo realizado
hasta la fecha por los trabajadores contratados para el Programa
Pamer IIJ, así como que la Consellería de Agricultura y Medio
Ambiente ha puesto una moledora de leña para moler, donde se
pueda, la gran cantidad ele residuos.

6.- Aprohar la propuesla presentada por los representantes

sindicales de los funcionarios y del personallahoral del Ayun
1;lllliclllO refercnte al calendario de vacaciones.

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitar la inclusión de la obra "Camino Rural Pla deis

Ullals", según memoria valorada por el Arquitecto Municipal
que asciende a 2.616.000 ptas. a la Consellerí a de Agricultura
y Medio Ambiente de acuerdo con la Orden de 18-04-96 por la

que se establecen ayudas para obras de acondicionamiento de
caminos rurales en los municipios, mancomunidades y entida
des locales menores de la Comunidad Valenciana.



3.- Informe Alcaldía sobre la necesidad urgente de realizar
varios arreglos eléctricos, acordando que los citados arreglos los
realicen los peones del Ayuntamiento.
4.- Adquirir varios juegos para que los niños hagan actividades
en el Día de las Peñas, recuperándose para otras actividades.
S.- InfonneAlcaldía referente aqueel Supermercado ALCAMPO
ha concedido su colaboración en la celebración de la Semana de
la Juventud del 7 al IS de septiembre para una paella de SOO
raciones.
6.- Exposición Alcaldía sobre ejecución de la obra sustitución
válvulas deterioradas por nuevas a cargo de la COPUT, sin coste
alguno para el Ayuntamiento.
7.- Informe Alcaldía concesión por parte de la Diputación
Provincial del Grupo de Ritmos Cubanos solicitado para el día
15 de agosto y acordando que actúe en la fiesta de Jubilados y
Pensionistas.

SESION ORDINARIA DIA 22-08-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar el programa de actos para la Semana de la Juventud
a celebrar del 6 al IS de septiembre.
3.- Informe Alcaldía sobre el expediente de ocupación de los
terrenos del campo de tiro.
4.- Propuesta Alcaldía sobre varios trabajos a realizar para el
municipio.
S.- Solicitar a la Mancomunidad Comarcal Els Ports ayuda para
la obra "Construcción de un muro de piedra seca detrás de los
cipreses del paseo Losar para crear una plaza" dentro de la
convocatoria de ayudas destinadas a la lucha contra la erosió n.
6.- Solicitar al Arquitecto Municipal la realización de un
informe para la ejecución de obras en el centro de Formación
Profesional con el fi n de adecuar el Centro a la normativa de la
LOGSE.
7.- Solicitar a los Programa LEADER y LIFE ayuda económica
para la dotación de casas de madera, vallado y sombras en el
Camping Municipal de acuerdo con la memoria pedida al
Arquitecto Municipal.
8.- Informe Alcaldía sobre visita del Subsecretario de la
Consellerí a de Agricultura y Medio Ambiente para el día 8 de
septiembre con motivo de la inauguración de la Electrificación
Rural y de las balsas de ganado de las Masías Torre Leandra y

Aznar.
9.- Informe Alcaldía concesión de la Consellería de Cultura,
Educación y Ciencia de una subvención de 100.000 ptas. para
la señalización en valenciano.

SESION ORDINARIA DIA 05-09-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Dar conformidad a la propuesta de la Diputación Provincial
de Castellón referente a la realización de un concierto de un
Grupo de gran fama en la actual idad que tendrá lugar en la
localidad el día S de octubre, cediendo el Ayuntamiento el local
y el personal para carga y descarga de instrumentos.
3.- Por el Sr. Alcalde se informa del programa gastronómico
propuesto por la Mancomunidad Turística del Maestrazgo en el
que el Hotel L'Om del Liosar preparó un plato típico que fue
emitido toda la semana por Castellón TV, invitando el Hotel a

dos personas a pasar un fin de semana a gastos pagados.
4.- En contestación a la pregunta del Sr. Sorribes el Sr. Alcalde
informa que las pavimentaciones de la obra del POL se iniciarán
el 20 de septiembre.
S.- Informe Alcaldía sobre cambio ubicación PeinO) Ermita del
Losar de acuerdo con el concejal Sr. Vives, así como su
inauguración para el 8 de septiembre coincidiendo con la
Festividad de la Patrona.
6.- Comunicación Presidencia sobre lugar escogido para el
vertido de escombros: paseo del Losar detrás de los Cipreses.
7.- Informe sobre el trasladO de la Unidad Móvil de Vehículos
del 16 al 28 de octubre a la localidad.
8.- Se acuerda remitir la documentación solicitada por la
COPUT en relación con la obra del PRU de los callejones y
Antiguo Hospital.
9.- Informe Alcaldía sobre concesión por parte de la Diputación
Provincial de Castellón de subvención de 90.000 ptas. y otra de
7S.000 ptas. para los actos de la Semana Cultural.
10.- Invitar a la Corporación de Vi Ilafranca de Navarra para la
Virgen del Losar.
11.- Felicitar a la Federación Española de Balonmano por el
éxito Atlanta 96.
12.- Informe sobre gestiones realizadas con Canal 9, concreta
mente con el S. Caries Pons, para realizar un reportaje sobre la
festividad de la Virgen del Losar.
14.- Designar como responsable de la objeción de conciencia al
concejal de Servicios Sociales, Sr. D. Rafael Liopis Paño, en
sustitución de la Asistenta Social por encontrarse esta de
vacaciones.

SESION ORDINARIA DIA 19-09-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitar al Grupo de Acción Els Ports la inclusión de las
obras "Mejora Medioambiental en Campamento de Verano" y
"Ampliación y Mejora Campamento de verano" dentro de la
Iniciativa Comunitaria para Desarrollo Rural LEADER 11.
3.- Aprobar la certificación 1" y única de la obra
"Acondicionamiento del Campamento de Vacaciones" redacta
da por el Arquitecto Director de las obras y que asciende a
1.403.426 pesetas.

SESION ORDINARIA DIA 03-10-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitaral INEM subvención para la obra "Muros cerramiento
finca municipal en Vegas Tejerías" seglin memoria valorada
del Arquitecto Municipal que asciende a 2.566.44X pesetas.

SESION ORDINARIA DIA 17-10-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acla de la sesión anterior.
2.- Encargar la redacción de un Estudio-Memoria sobre posibi
lidades y coste de crear una zona Meclioambiental en el barranco
de la Fos al Arquitecto D. José Luis Lajara y de Malutano.
3.- Proceder a la confección del Inventario de explotaciones
agrarias de este término municipal.
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SESION ORDINARIA OlA 20-11-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Celebrar un homenaje a Da. Isabel Prades Prades el 15 de
diciembre con motivo de su centenario.
3.- Participar en las Ferias Introturísticas de Turismo Rural que
tendrán lugar en Alicante, Valencia y Benidorm con productos
típicos de la localidad.
4.- Financiar el transporte de las mujeres que tienen que ir a
Castellón a la revisión del cáncer de mama.
5.- Con motivo de la Navidad adquirir aguinaldos para repartir
entre los trabajadores y los concejales del Ayuntamiento.
6.- Aprobar las normas para la cesión de los locales municipales
a las distintas Asociaciones o Grupos del municipio.

ACTIVIDAD MUNICIPAL PLENO SESION
EXTRAORDINARIA OlA 04-01-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar, por unanimidad, ratificar acuerdo de la Comisión
de Gobierno sobre becas para el proyecto "Creación de una Red
Laboral de Formación de Formadoras y Agente de Igualdad"
promovido por la Jaume I por importe de 1.000.000 pesetas en
3 aijos.
3.- Aprobar, por unanimidad, la creación del Consejo Agrario
Municipal.
4.- Aprobar las siguientes certificaciones de obra:

-N°.6 de la obra "Vivero Forestal e Instalaciones Educa
tivas Medioambientales" redactada por el Arquitecto Director
de la misma que asciende a 4.606.353 ptas.

_N° 4 de la obra "Edificio Dotacional IaFase" redactada
porel Arquitecto Directorde la misma que asciende a 3.91 0.985
ptas.

_N°. 6 de la obra "Casa de Cultura" redactada por el
Arquitecto Director de la misma que asciende a 1.7 I3.239 ptas.
5.- Informe Alcaldía sobre gestiones realizadas para la ejecu
ción del polígono industrial incluido en el Programa Operativo
Local.
6.- Aprobar, por unanimidad, informe y propuesta Alcaldía
sobre convenio infraestructura hidráulica y abastecimiento de
agua referente a la recogida de toda el agua que se pierde en el
manantial de la Tosquilla, cambio y ampliación de la tubería del
manantial de la Parreta, cambio de tuberías llevando el agua de
las Masías por las que pasan, ejecución del sondeo previsto en
el Convenio para Yillafranca y realizado en término municipal
de Benasal. llegar al acuífero regional y su conducción hasta el
depósito para destinarlo a reserva, así como realizaci<Ín de
colectores a unidades de actuación que no disponen de agua ni
alcanlari II ado.
7.- Informe Alcaldía sobre artículo prensa referente a mala
gestión y préstamo.
8.- Con los votos a favor de la Grupos Socialista e Izquierda
Unida-UPV y la abstención del Grupo Popular se aprueba
moción del Grupo indicado en primer lugar referente a exigir
a la Generalidad Valenciana mejoras en gastos sociales, cum
pi imiento del Pacto Local y el mantenimiento de las inversiones
de trascendencia comarcal.
9.- Aprobar, por unanimidad, propuesta de la Alcaldía sobre
solicitar la adecuación del Centro Público de E.G.B. a la

LOGSE.
10.- Ratificar, por unanimidad, resolución de la Alcaldía de
autorización referente a la solicitud del Grup Ecologista de
Vilafranca solicitando la realización el día I de enero de un
apagón del alumbrado público y las luces navidejías durante un
minuto, así como mostrar el desacuerdo con la real ización de las
pruebas nucleares francesas.
11.- A petición del Grupo Esquerra Unida-Unitat del Poble
Valencia el Sr. Alcalde informa sobre las gestiones realizadas
desde su toma de posesión de la presente Corporación.
12.- Aprobar, por unanimidad, las propuestas hechas por el
Grup de Dones de Vilafranca sobre aspectos para la seguridad
vial y conveniencia de los vecinos de este municipio.
13.- Aprobar, por unanimidad, el Reglamento de Régimen
interior de la Vivienda Tutelada sita en la calle Mayor, n° 4 de
titularidad municipal.

SESION ORDINARIA OlA 11-01-96

1.- Dejar pendiente de aprobación el acta de la sesión del día 4
1-96 puesto que por razón de su extensión y el poco tiempo
transcurrido desde dicha sesión no se ha podido finalizar su
redacción.
2.- Aprobar, por unanimidad, solicitud de ayuda económica a
la Fundación Els Ports-Maestrat de sus Remanentes para
proceder a la finalización del vallado del Camping Municipal.
instalación de aire acondicionado y calefacción, así como
cambiar el sistema de agua caliente para duchas.
3.- Replica al escrito del Grupo Político EU-UPY relativo a los
servicios sanitarios y posibles acciones legales.
4.- Dejar sobre la mesa recurso del Programa Operativo Local
de Vilafranca por carecer de los informes precisos.
5.- Dejar sobre la mesa el Plan Provincial 1.996.
6.- Con los votos a favor del Grupo Social ista y la abstención de
los Grupos Popular y EU-UPV se aprueba la cuenta General
correspondiente al año 1.994.
7.- Aprobar, por unanimidad, el Padrón de Contribuyentes
formado para la aplicación de Contribuciones Especiales de la
obra "Colector Grupo Francolí".
8.- Aprobar, por unanimidad, la creación del Consejo Agrario
Municipal, así como la composición del mismo.
9.- Aprobar, por unanimidad, la certificación n° 7 de la obra
"Casa de la Cultura" redactada por el Arquitecto Director de la
misma de 4.437.855 ptas.
10.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 30-01-96

1.- Aprobar, por unani midad, actas de las sesiones anteriores.
2.- Aprobar, por unanimidad, solicitar al Pleno del Consell yal
Conseller de Educaci<Ín que recapaciten y reconsideren su
postura del Mapa Escolar en lo que se refiere a Vilafranca,
manteniendo la actual Educación Primaria, incluyendo ademús
la Secundaria y teniendo en cuenta la escolarización de los niños
de 3 años, el Bachillerato o F.P.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 05-02-96

1.- Sorteo de los miembros que formanin parte de la Mesas



Electorales para las Elecciones Generales del día 3 de marzo del
presente a¡'io.

SESION ORDINARIA OlA 08-02-96

-Ante el fallecimiento del otro funcionario del Ayuntamiento D.
Francisco Molmeneu Troncho se hace constar la condolencia de
lodos los Grupos Municipales a los familiares del difunto y el
agradecimiento por los servicios prestados a la misma.
1.- Aprohar, por unanimidad, el acta dc la sesión anterior.
2.- Solicitar. por unanimidad, ayuda a la Conselleria de Trabajo
y Asuntos Sociales dentro del programa PAMER III para la
contratación de 5 peones y I capataz.
.\.- Con los votos a favor de los Grupos Socialista y EU-UPV y
en contra del Grupo Popular se aprueha propuesta de la Fede
raciún del Campo de CC.OO. referente a que la Generalidad
Valenciana amplíe la dOlaciún presupuestaria para paliar el

desempleo agrícola.
4.- Proceder a la corrección de un error interesado por la Notaría
de Vilafranca en la concesión de una licencia de segregación a
nombre de D. Pedro Tena Tena, por la cahida de la finca.
5.- Aprohación. de las siguientes certificaciones de obra:

_N°. 5 de la ohra "Edi ficio Dotacional 1" Fase" redactada
por el Arquitecto Director y que asciende a 1.0:\3.566 pesetas.

_NO. 7 de la ohra "Vivero Forestal e Instalaciones Edu
cativas Mcdioambientales" redactada por el Arquitecto Direc
tor que asciende a 1.077.030 ptas.

_N° ~ de la obra "Centro Cultural" redactada por el
Arquitecto Dil'ector y que asciende a 3.954.77X pesetas.

- ° I de la ohra "Ampliación y mejora de la Red de
Saneamiento" redactada por ell ngeniero Director y que ascien
de a 9.097.327 pesetas.

_N°. .\ de la obra "Pavimentación viales yagua potable
I'edactada por el Arquitecto Director y que asciende a 664.686

plas.
6.- Aprobar. por unanimidad. la Constitución del Consejo
Escolar. así como dirigirse a todos los sectores afectados pa'ra
que eligieran a sus representantes.
7.- Aprohar, por unanimidad, las alegaciones al mapa escolar.
X.-Ruegos y preguntas.

SESION ORDINARIA OlA 05-03-96

3..- Dejar sohre la mesa la aprobación del Presupuesto
General para 1.996 por no estar concluido el proyecto.
esperando ser aprobado en el próximo Pleno.
4.- Comprometerse, por unanimidad, a solicitar la inclusión de
la pavimentación de las calles Traseras a Reverendo Juan Puig
y Morella (números pares) y calle Picaio en los próx imos Plane~
Provinciales de Obras y Servicios de la Diputació n Provincial.
5.- Aprobar, por unanimidad, la certificación N° 4 de la obra
"Pavimentación de Viales y Agua potahle" redactada por el
Arquitecto Director que asciende a 571.999 pesetas.
6.- Solicitar, por unanimidad, la inclusión del municipio en el
Plan Provincial de Instalaciones Deportivas con la ohra
"Remodelación del Campo de Fúthol" dc acuerdo con el proyec
to redactado por el Arquitecto Municipal.
7.- Agradecimiento de la Corporación por la donación real izada
por parte de la Diputación Provincial de Castellón de dos olmos
de gran porte a plantar en el Ermitorio de Nuestra Señora del
Losar.
8. - Aprobar, por unan imidad, la adhes ión de Villa franca del Cid
al Consorcio para el Servicio de Prevención. Extinción de
Incendios y Salvamento de la Provincia de Castellón. así como
aprobar los Estatutos del Convenio y designar a los miembros
del Ayuntamiento que tienen que formar ¡1arte de los Órganos
de Gohierno del Consorcio. ~
9.- Renunciar, por unanimidad, a la im¡1ugnación de los Planes
Provinciales con la obra "Edi ficio Dotacional2" Fase" por haber
concedido la Diputación Provincial una suhvención de X 000.000
de pesetas para la citada ohra.
10.- Ruegos y preguntas.
-A continuación el Sr. Alcalde convoca Pleno extraordinario y
urgente con el único ¡1unto en el Orden del Día de Ratilicar
Acuerdo Comisión de Gohierno sohre Modificación Proyecto
PAMER 111.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 14-03-96

1.- Aprobar, por unanimidad. actas de las sesiones anleriores.
2.- Aprobar provisionalmente con los votos favorahles del
Grupo Socialista y las ahstenciones de los Gru¡1os Popular y EU
UPV el Presupuesto General para este año en las cilras que por
capítulos se exrresan seguidamenle:
A) ESTADO DE GASTOS.

1.- Aprohar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Dar cuenta Resolución Alcaldía aprobando la Liquidación
del Presupuesto General de 1.995 con el siguiente resumen.

-Existencia en Caja a .\1/12/95
-Pendientc cobro ejercicio corriente
-Pendiente cohro ejercicios cerrados ....

Tolal pendiente de cohro

496.774
93.467.234

.124.538.71 I

.218.502.719

OPERACIONES CORRIENTES

l.-Gastos de personal... .47.593.091
2.- Gastos corrientes en hienes y servicios 49.877.544
3.- Gastos financieros.. .. 8.227.348
4.- Transferencias corrientes 7.618.332

OPERACIONES DE CAPITAL

...... 5.764.542

-Pendienle pago ejercicio corriente 46.960.496
-Pendienle pago ejercicios cerrados. .. 142.380.160

Total pendiente de pago 189.340.656
Diferencia 29.162.063

-Gastos al'cctados 28.377.984
Supercívit 784.079

6.-lnversiones reales. .. 67.122.742
7.- Transrcrencias de capital
8.- Activos financieros .
9.- Pasivos financieros ..



ACTIVIDAD MUNICIPAL

TOTAL PRESUPUESTO DE GASTOS DE LA ENTIDAD

186.979.192

B) ESTADO DE 1 TGRESOS.

OPERACIO ES CORRIENTES.

J.- Impuestos directos 61.250.000
2.- Impuestos indirectos 2.700.000
3.- Tasas y otros ingresos 29.824.560
4.- Transferencias corrientes 39.780.706
5.- Ingresos patrimoniales 2.797.000

OPERACIONES DE CAPITAL.

6.- Enajenación inversiones reales .
7.- Transferencias de capital 44.476.926
8.- Activos financieros .
9.- Pasivos financieros 6.150.000

TOTAL PRES PUESTO DE 1 GRESOS DE LA E TlDAD

186.979.192

Además se aprueban las bases de ejecución del Presu
puesto General y la planti lIa del personal y se considerará
definitivamente aprobado si durante el plazo de reclamaciones
no se hubiesen presentado ninguna.
4.- Aceptar. por unanimidad, la donación de un lote de libros por
parte de D. Amadeo González. transmitiéndole el agradeci
miento del Ayuntamiento y pueblo de Villafranca del Cid, así
como destinar dichos libros a la Biblioteca PÚ blica Municipal I
y al Archivo Municipal el libro "Obras Medio-Chirugicas de
Madame Fouquete".
5.- Posibles acciones legales edificio cuartel guardia civil de la

población.
6.- Dejar sobre la mesa el Pliego de condiciones económico
administrativas para la contratación de la obra "Edificio,
Dotacional 23 fase" porque faltan concretar algunos extremos

sobre su financiación.
7.- Aprobar. por unanimidad, la creación del Consejo Munici

pal de Deportes.

SESION ORDINARIA OlA 11-04-96

1.- Aprobar. por unanimidad. el acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar. por unanimidad. el Presupuesto de las Fiestas
Patronales presentado por la Comisión de este afio, nivelado en
cuanto a ingresos y gastos y que asciende a 17.590.000 ptas.
3.- Solicitar, por unanimidad, a la Consellería de Industria la
inclusión de la obra "Electrificación de la Zona oroeste que
incluye las Masí as de Capestany, Al.I1ar, Escolano, Gracieta.
Arriello, Gracia, Curro, L1esca, Pau y Curra, siendo su importe
de49.252.948 ptas. en el Plan de Electrificación Rural.
4.- Conceder. por unanimidad. licencia de obras a D. Luis Tena
Tena según proyecto de Construcción de Almacén en C/ Sena
Brusca. s/n redactado por cl Ingeniero Agrónomo D. Manuel
Segarra Marín.

5.- Aprobar. por unanimidad, la certificación n° 9 de la obra
"Casa de la Cultura" redactada por el Arquitecto Director que
asciende a 3.737.973 pesetas.
6.- Por unanimidad resolver el contrato de la Gestión del
Camping Municipal por incumplimiento del adjudicatario.
7.- Proceder, por unanimidad, a la contratación de la obra
"Edificio Dotacional T Fase" conforme al proyecto redactado
porel Arquitecto Municipal. así como el Pliego de Condiciones
Económico-Administrativas redactado al efecto.

8.- Ruegos y preguntas.

SESION ORDINARIA DIA 09-05-96

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar, por unanimidad, el Plan Territorial frente a
emergencias del municipio elaborado por el Ayuntamiento en
colaboración con la Dirección General de Interior de la Gene
ralidad Valenciana.
3.- Aprobar. por unanimidad. las Bases para la contratación
laboral de un/a Educador/a de la Guardería Infantil durante dos
meses.
4.- Aprobar, por unanimidad. el Pliego de Condiciones para la
Gestión del Servicio Público de la Piscina Municipal y de los
servicios auxi liares durante el verano-96.
5.- Aprobar las siguientes certificaciones de obra:
-Por unanimidad la ° 5 (Final) de la obra "Pavimentación de

Viales y Agua Potable" redactada porel Arquitecto-Director de
las obras y que asciende a 1.325.970 pesetas.
-Con los votos favorables del Grupo Social ista y la Abstención
de los Grupos Popular y EU-UPV las certificaciones n° 14, 15.
16, 17, 18 Y 19 de la obra "Construcció n de 24 VPO redactadas
por el Arquitecto Director de las obras y que ascienden a
470.543 ptas, 261.513 ptas, 229. 736 ptas, 207.890 ptas,
190.640 ptas y 81.702 ptas, respectivamente.
6.- Dar cuenta resolución Alcaldía sobre adjudicación Contrato
Gestió n Camping Muncipal a D. José Viventc Pons Verchili.
7.- Aprobar, por unanimidad, la certificación n° 8 yfinal de la
obra "Vivero Forestal e Instalaciones Educativas
Medioambientales" redactada por el Arquitecto Director de las
obras y que asciende a 2215.449 ptas.
Además el Alcalde, informó sobre la ayuda concedida de la
Consellería de Economía y Hacienda para la citada obra. así
como el procedimiento de justi ficación.
8.-Renovar operación de tesorería con la Caja Rural Credicoop
por importe de 3.000.000 ptas.
9.- Contestación Alcaldía sobre escrito del Grupo EU-UPV

referente a que se respete la velocidad, etc en la carretera que
atraviesa la pohlación, sobre la situacilÍn de la Secrctaria del
Ayuntamiento y de la construccilÍn de las 24 viviendas.

10.- Aprobar moción del Grupo Socialista. con la enmienda
presentada por el Grupo Popular. sobre la convocatoria de los
Planes Provinciales 1.997 porque discrimina a los municipios
con número de habitantes situado entre 2.000 y 5.000.
I 1.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 06-06-96

1.- Aprohar. por unanimidad, el acta de la sesión anterior.



2.- Revocar. por unanimidad. el acuerdo de contratación de un/
a Educador/a para la Guardería Inl'antil dado que se había
asignado a un objetor al S.M.O. para realizar la prestación
social sustilutoria en la guardería.
3.- Aprobar. por unanimiuad, las certificaciones números 2 y 3
de la obra "Ampliación y mejora de la Reu de Saneamiento"
redactadas por el Ingeniero Direclor de las Obras y que ascien
den a ~.577.536 y 2.325.~n ptas, respeclivamente.
4.- Dar cuenta resolución alcaldía sobre aprobación de la
certificación N° 10 (Final) de la obra "Casa de la Cultura" que
asciende a 1.6~5.647 ptas.
5.- Dejar sobre la mesa la I'orma dejustil'icar la ejecución de la
primera I'ase del Vivero Forestal a la Consclleria de Hacienda
por no haber informado al Arquitecto Municipal.
6.- Por unanimidad acceder a la solicitud de la APA de la
Guardería Inl'anlil referente a tener un representante en el
Consejo Escolar Municipal.
7.- Aprobar. por unanimidad. la ratil'icación del acuerdo de la

Comisión de Gobierno sobre homenaje al Club de Fútbol
Villal'ranca por su ascenso a la l' Categoría Regional.

SESION ORDINARIA DIA 13-06-96

1.- Aprobar el acla de la sesión anterior.
2.- Aprobar. por unanimidad. la cert iI'icación n° 1(lotal l' fase)
de la obra "Vivero Forestal e Instalaciones Educativas
Medioambientales" redactada por el Arquitecto Director de las
obras y que asciende a 19.750.000 ptas., así como proceder a la
justificación de la obra ya ejecutada ante la Consellerí a de
'Economía y Hacienda para abono de la parte correspondiente a
la subvención concedida.

3.- Ceder. por unanimidad, el Camino Rural Vilal'ranca
Caslell I'ort a la Excma. Diputación Provincial de Castellón dada
la imposibilidad de soportar entre los dos Ayuntamientos el
coste de su mantenimiento.
4.- Por unanimidad contratar la ejccución de la obra "Edificio
DotacionalT Fase" mcdiantc Procedimicnto Negociauo solici
tando olátas de al mcnos tres empresas, puesto que 'en el
Procedimiento Abierto mediante subasta no se habí a presenta
do proposición alguna.
5.- Conceder las siguicntes licencias de obras:
-A A/.piso S.L. para la construcción de4 Viviendas Unifamiliares
VPO y Locales cn el Carrcr Bovalar según proyccto redactado
por el Arquitecto D. José Luis LIjara.
-A D. Francisco Prats Orti para la Rcconstrucción de Almacén
A~rícola en la masía Gracieta según proyecto redactado por el
In~eniero A~nínomo D. Manuel Segarra Marín.
-f\ D. Enriq~e Colom Domingo para la Rel'orma de Edil'icio de
Vi viendas en la calle San Migucl, n° 1~ según proyecto redac
lado por el Arquitecto D. Carlos Guillamón Beltnín.
6.- Apoyar a la Diputación Provincial de Castellón en la venta
de entradas para la Corrida de la Beneficcncia a celebrar en
Castellón.

7.- Ruegos y preguntas.

SESION ORDINARIA DIA 11-07-96

1.- Aprobar. por unanimidad. el acla de la sesión anterior.

SESION EXTRAORDINARIA DIA 02-08-96

1.- Aprobación, por unani midad, del contrato de manteni mien
to remitido por SEPIV A referente a la inspección de instalacio
nes eléctricas en locales de pública concurrencia encargando a
una empresa instaladora el mantcnimiento o revisió n de dichas
instalaciones.
2.- Aceptar, por unanimidad, la concesión de una subvención
de 10.000.000 plas por parle de la Fundación Els Ports-Maestrat
en las condicioncs que especil'ica el convenio.
3.- Aprobar, por unanimidad, la certil'icación n° 1 de la obra
"Vivero Forestal y Residencia Medioambiental 2" fase" redac
tada por el Arquitecto Director de las obras y que asciende a
14.040.193 ptas.
4.- Aprobar, por unanimidad, la rcnovación del Padrón Muni
cipal de Habitantes a 1-1-96 que da un resultado de 2.740
vecinos.
5.- Aceptar, por unanimidad. I'ormar parte de la Asociación
"Villal'rancas ue Europa", así como los Estatutos y pagar la
cuota designada.
6.- Dar cuenta sohre denegación por parte de la Dirección
General de Industria y Energía dc las solicitudes de subvención
correspondientes a las obras de "Elcctri fieación rural central
solar vivero I'orestal vivienda y hotel" y "Electri I'icación masías".

SESION EXTRAORDINARIA DIA 29-08-96

1.- Dar cuenta escrito de la produclora de la pel ícu la "En brazos
de la mujer madura" agradeciendo colaboración en el rodaje en
esta población.
2.- Dar cucnta escrito del Consejo Superior de Deportes agra
decicndo disposición para encucntro con Kuwait de prepara
ción Juegos Olímpicos.
3.- Concertar, por unanimidad. operación de préstamo de
6.150.000 ptas con el Banco de Valencia por scr la oferta mús
ventajosa.
4.- Adherirse, por unanimidad. al convenio con la Consellería
de Cultura, Educación y Ciencia para la colaboración en
materia de bibliotccas y agencias de lectura.
5.- Aprobar, por unanimidad, el proyecto de la obra "Mejora
Conducción Abastecimiento y Saneamiento" redactado por el
Arquitecto Municipal con un presupuesto de 10.000.000 de
pesetas.

SESION ORDINARIA DIA 12-09-96

1.- Aprobar, por unanimidad, actas sesiones anteriores.
2.- Aprobar. por unanimidad conl'orInidad con la ocupación
temporal en el "Monte Sierra Negra U.P. 42" eJe propiedad
municipal solicitada por la Socicdad dc el/.adores La
Villal'ranquina para la creació n de un campo de tiro dcportivo,
con dos canchas de tiro y un pequeño almacén.
3.- Darcuenta transl'erencia450.000 ptas. a INTERMON como
Ayuda al Tercer Mundo.
4.- Rechazar moción presentada por el Grupo EU-UPV sobre
las 24 VPO, fachada ediricio de correos y guardias de los
médicos, así como aprobar con los votos soc ial istas las propues
tas de la alcaldía en relación con los temas del Grupo EU-UPV.



:=í.- Concenar. por unanimidad. opcraci(lIl de préstamo por
il¡¡porte de 14.61 X.7l)O ptas. por gastos de inversión ejercicio
06. con I~I Cala Rural Credicoop por resultar la orerta müs
ventajosa.
6.- Ruegos y preguntas.

SESION ORDINARIA OlA 10-10-96

1.- Aprohar. por unanimidad. el acta de la sesión anterior.
2.- Con los votos ravorahles de los concejales de los Grupos
Social ista y EU- UPV y la ahstención de los concejales del Grupo
Popular se aprueha la opción de la Alcaldía sobre "Correllengua,
od'oCluhre i solidaritat Universitat Jaume (".
l.- Interesar, por unanimidad, a la Dirección General de
Promocicín Cultural de la Consellería de Cultura, Educación y
Ciencia la redacci('lIl y rirma del Convenio para la concesión de
la suhvencicí n de lO.OOO.OOO de ptas. concedida por el Consell
de la Generalidad Valenciana en sesicín de I'ccha 22-03-96 para
la Casa de la Cultura.
4.- Con los votos ravor,¡hles de los concejales del Grupo
Socialista y en contra de los concejales de los grupos Popular y
EU-UPV se aprueha la remodelación de la Delegación de
Turismo. h~lciéndose cargo de la misma el concejal D. Aurelio
Tena Andrés.
:=í.- Dejar sohre la mesa punto sohre convenio Cruz Roja gestión
vi viendas tuteladas por carecer de la documentación pertinente.
6.- Aprohar. por unanimidad, propuesta Alcaldía sohre solici

tud a la Dirección General de la Guardia Civil la inclusión en

cl nuevo Plan de Despliegue de la construcción del nuevo
cuanel cn la localidad o. si no es posible. rehabilitación del
antiguo.
7.- Acepl<lr. por unanimidad. la propucsta de liquidación y
atrihuci(lIl dcl patrimonio dc la Cümara Agraria Local, así como
solicitar a 1,\ Consellería dc Agricultura la adquisición del solar
dc Ia citada Cümara Agraria Local, así como solicitar a la citada
Cümara. revcstiendo su coste cn alguna obra de interés agrícola.
l').- Aprohación moci(ín dcl Grupo Popular rclerente a solicita
a la COPUT que rebaje el actual rirme de la carretera por dentro
de la localidad. yen especial en el tramo que va desde la ermita
de Santa Bürhara hasta el reloj.
10.- Aprobación moción del Grupo Popular referente a la
realil.acirín de un plan parcial urhanístico en la zona de
Villarranca del Cid al Losar que regule a tal el'ccto el paraje,
m,\nil'cstamlo el Sr. Alcalde que ya se lo habí a pedido al
AI'quitecto Municipal.
I 1.- Aproh,lci(lIlmoción del Grupo Popular sohre remodelación
de las aceras de la CI San Miguel dehido a su deterioro debido
principalmente al mercado semanal que tiene lugar los sübados.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 31-10-96

1.- Porel Secretario accidental se da cuenta de la aprobación por
la Alcaldía de las cenil'icaciones números 2. 3 Y4 de la ohra
"Vivero Forestal y Residencia Medioamhiental2" rase" redac
iad~ls por el Arquitecto Director de las obras que ascienden a
IX()'IXO:=í, 2.1 X().2:=í I y 2:=í.00lJllJl') ptas. respectivamente.
2- Dejal' sohre la mesa la aprohación del modi ricado al proyecto
'",ivero Forestal y Residencia Medioamhiental 2" Fase" por
estar en rase de redacci(lIl.

3.- Por unanimidad se acuerda rormar una comisi(lIl dc segui
miento de las 24 V.P.O. rormada por representantes de lOdos los
grupos políticos con el rin de llevar a caho la rinali¿acirín de las
obras.
4.- Aprohar, por unanimidad, el Pliego de Condiciones Econ('j
mico-Administrativas que hahn\ de regir en el Procedimiento
Negociado sin publicidad para la adjudicaci(ín del Contrato de
Gestión de Servicios Púhlicos del Camping Municipal. así

como proceder a su contratación para el ejercicio 1.097.
:=í.- Aprohar, por unanimidad. el Pliego de Condiciones Econ(í
mico-Administrativas que hahrü de regir en el Procedimiento
Negociado sin puhlicidad para el arrendamiento del Vivero
Forestal y Residencia Medioamhiental. así como proceder a su
contratación para el ejercicio 1.997.
6.- Solicitar. por unanimidad. al I.N.E.M. suhvención
para la contratación de un Agente de Empleo y Desarrollo Local
dentro del programa de Inici::llivas Locales de Empleo.
7.- Apoyar, por unanimidad, al Ayuntamiento de Morella p~lr,1

que se inste a los Grupos Políticos del Pal"iamento espaiiol para
que se dcriendan ante el Gobierno los intereses de esta Comarc,l
en relación a la carretera nacional Vinar07.-Vitoria. para que
reconsidere la poslura de paralizar las ohras en los tramos Xerl
Venta l'Aire-Morella.
8.- Acordar, por unanimidad. visto los informes ravorahles
del Arquitecto Municipal. las siguientes licencias de ohr,\s
mayores:

PETICIONARIOS UBICACION OBRA

Pi lar García Fahregat y
Rarael Vicente Marin CI Ex. Andrés. 13 Reh. vivieda u.

Hispania Holding Avda. Losar, 24 4 Vivinedas y a.

Losar Ripollés García CI Morella sin Vivienda unil

Azpiso S.L. Sta. Teresa sin :=í Viviendas unir.

SESION ORDINARIA OlA 14-11-96

1.- Aprohar, por unanimidad. el acta de la sesión antcrior.
2.- Aprobar, por unanimidad, el convenio con la Crul. Roja
Española para la gestión de la vivienda tutelada durante el
presente ejercicio 1.996.
3.- Renunciar, por unanimidad, al Convenio con Crul. Roja
Española para la gestión de la Vivienda Tutelada de titularidad
municipal para el ejercicio l.lJ97. puesto que con el actual
convenio el Ayuntamiento sciJo tiene ohligaciones y ningú n
derecho.
4.- Adhesió de tots els grllps Illunicipals a la declar,lció univer
sal de drets lingllistics.
:=í.- Inrorme secretario accidental sobre aprohación por parte dc
Ia AIcald ía ele la cert iI'icac ión quinta de la ohra "V ivero Forestal
y Residencia Meelioamhiental2" Fase" redactada porel Dirccior
de las ohras y que asciende a IO.X73.777 ptas.



SESION ORDINARIA DIA 12-12-96

UPV se aprueba la Illooificación de créditos n° 2/96.
3.- Por deseo del Arquitecto Municipal se acuerda,por unanimi
dad, rescindir su contrato.

4.- Contratar, por unanimidad. dentro del convenio de colabo
ración entre la Diputación Provincial y el Colegio de Arquitec
tos a Da. Lidón Lara Agustí como Arquitecto Municipal.
5.- Encargar, por unanimidad, a la arquiteeto municipal la
redacción del proyecto de las obras del POL 97.
6.- Aprobar, por unanimidad, las obras preferentes a incluir en

el POL 97.
7.- Aprobar. por unanimidad. la contratación de un peón para
el mantenimiento eléctrico.

8.- Aprobar, por unanimidad, las bases para la contratación del
citado peón para el mantenimiento eléctrico.
9.- Aprobar, por unanimidad, las bases para la contratación del
citado peón para el mantenimiento eléctrico.
9.- Aprobar, por unanimidad, el informe y la relación valorada
de las partidas fuera de proyecto ejecutas en la obra "Vivero
Forestal y Residencia Medioambiental 2· Fase" presentada por

el Arquitecto Director de la misma.
10.- Conceder, por unanimidad. ayuda de 100.000 ptas. como

colaboración con Ruanda.
I 1.- Nombramiento por parte de los Grupos Popular y EU- UPV

de sus representantes en las Comisiones relativas al Seguimien
to de las 24 VPO, Organización Edificio Dotacional y Organi
zadora de la Feria de la Magdalena.
12.- Adherirse, por unanimidad. a la demarcación Comunidad
Valenciana- orte a los efectos de la convocatoria del corres

pondiente concurso públ ico de adj udicación de la prestación del
servicio de telecomunicación por cahle.

13.- Proceder, por unanimidad. a la Solicitud de Calificación
Provisional de las 24 Viviendas de Promoción Privada en
Régimen General para proceder a su terminación.
14.- Ruegos y preguntas.

1.- Aprobar. por unanimidad. actas sesiones anteriores.

1.- Con los votos favorables de los concejales del Grupo
Socialista y la abstención de los concejales de los Grupos

Popular y la abstenció n de los concejales de los Grupos Popular
y de EU-UPV se aprueba la Cuenta General correspondiente al
ejercicio 1.995.
2.- Con los votos a favor de los concejales del Grupo Socialista
y la abstención de los concejales oe los Grupos Popular y EU-

SESION EXTRAORDINARIA Y URGENTE
DIA 27-11-96

6.- Con los votos favorables de los concejales de los Grupos
Socialista y EU-UPV y la abstención de los concejales del Grupo
Popular se acuerdan madi ficar las tari fas de la Ordenanza
Fiscal correspondiente al Precio PÚ blico por Suministro de

Agua Potable.
7.- Aprohar, por unanimidad, moción del Grupo Popular sobre

circulación en las calles Juan Pablo C1iment y Sagrado Cora
zón. pero con la matización dequeeltráfico no sea unidireccional
totalmente en ambas calles.
8.- Aprobar, por unanimidad, moción del grupo Popular sobre
entrega de las aclas de la comisión de gobierno.
9.- Aprobar. por unanimidad, que las obras del programa

operativo local propuestas según moción del Grupo Popular se
dcfi nan de común acuerdo entre todos los grupos representados
en el Ayuntamiento.
10.- Por unanimidad se acuerda colocar un gran lazo azul en la
fachada del Ayuntamiento en solidaridad de la familia del
funcionario José Antonio Ortega Lara, secuestrado por la handa

terrorista ETA, así como suscribir y publicar bando sobre el

tema.
I 1.- Aprobar, por unanimidad, moción del Grupo Popular sobre

recuperar la Feria de la Magdalena.
12.- Vista la moción del Grupo Popular por unanimidad se

acuerda tramitar expediente para establecer la propiedad de la

capilla existente en el linde sureste del Cementerio Municipal,
así como proceder al estudio de la solución de ampliació n del

cementerio expuesta por el citado Grupo.
13.- Con los votos a favor de los concejales de los Grupos
Socialista y EU- UPV y la abstención de los concejales del Grupo
Popular se aprueba la propuesta de declaración institucional de

homenaje a las brigadas internacionales.
14.- Ruegos y preguntas.
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2.- Aprobar, por unanimidad, la disolución de la Agrupación
para sostenimiento de Secretario común de los Aytos. de Ares,
Castellfort, Portell y Villafranca del Cid.
3.- Aprobar, por unanimidad, estudio de laZona Medioambiental
para la Protección y Conservación del Paisaje, la Flora y Fauna
Autóctona en el Barranco de la Fos redactado por el Arquitecto
D. José Luis Lajara y que asciende a 150.000.000 ptas.
4.- Solicitar, por unanimidad, la inclusión del Ayuntamiento
dentro del Programa Pamer IV para una brigada de limpieza en
el Monte Bovalar.
5.- Visto el escrito del Ayuntamiento de La Cuba solicitando
adherirse al vertedero de residuos sólidos de la localidad se le
comunica, por unanimidad, que no existe problema. No obstan
te, tendrá que ponerse en contacto con la Diputació n Provi ncial
para que también de su parecer.
6.- Por unanimidad se acuerda ingresar como miembro asocia
do del Fons Valencia Per la Solidaritat, así como aprobar sus
Estatutos.
7.- Dejar sobre la mesa la contratación con la Fraternidad la
atención en caso de accidentes de trabajo y enfermedades
profesionales.
8.- ]nforme concejal Sr. Barreda Solsona sobre que le ha sido
presentado el resumen de gestión del Centro de F.P.

9.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA Y URGENTE
DIA 24-12-96

1.- Aprobar, por unanimidad. el acta de la sesión anterior.
2.- Adjudicar, por unanimidad, la gestión del Camping Muni
cipal a la empresa 1+0 Recursos Humanos de Vinaroz por haber
realizado la oferta más ventajosa.
3.- Adjudicar, por unanimidad, la gestión del Vivero Forestal
y Residencia Medioambiental a D. Oscar Tena y D. Sergio

Monfort por haber realizado la oferta más ventajosa.

SESION EXTRAORDINARIA Y URGENTE
DIA 24-12-96

1.- Aprobar, 1al' unanimidad, la contratación de las tres
personas interesadas para cubrir tres puestos Auxil iares para la
Vivienda Tutelada, que son las mismas personas que hasta la
fecha han trabajado en la citada vivienda.

MODIFICACIONES AL PADRON DE
HABITANTES A PARTIR DEL 01-05-96

VECINOS al 01-05-96 2.740

HOMBRES 1.333
MUJERES 1.407

TOTAL 2.740

ALTAS:

NACIMIENTOS 14
CAMBIO RESIDENCIA. 17
POR OMISION............................... I

TOTAL 32

BAJAS:

DEFUNCIONES 16
CAMBIO RESIDENCIA 23

TOTAL 39

MATRIMONIOS en la localidad en el año 96 X



EL TIEMPO
ESTACIO METEOROLOGICA DE VILAFRANCA

RESUM 1996

Temperatura máxima: 34,5 el 24 de juliol
Temperatura mínima: -6,0 el 16 y 22 febrer
Oscil.lació extrema: 40,5
Prepcipitació total 1996: 605.3 L/m2

El mes amh mes precipitació: gener 132,5 L/m2
El mes amh menys precipitació: marc; 5,2 L/m2
El día amh máxima precipitació: 9/1 32,8 L/m2
Precipitació mitja anual: (31 anys) 681,1 L/m2

mes lemp max temp min pluja

GENER 14,5 -1,5 132,5
FEBRER 16,0 -6,0 29,4

MAR~ 17.5 -5,0 5,2

ABRIL 19.0 -4,5 55,
MAIG 25,0 2,5 60,9

JUNY 27,5 5,0 16,8

JULJOL 34.5 7,0 7,9
AGOST 29,0 6,0 56,2
SETEMBRE 25.0 5.5 31,4

OCTUBRE 23.5 1,0 36,5
NOVEMBRE 19,0 -2.5 48,1

DESEMBRE 13,5 -5.5 125,2
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